

# Gran Bretaña ha creído llegado el momento de acercarse a la España Nacional

Número suelto 15 cts.

DOM 1 G

7

NOVIEMBRE

AÑO II

DIARIO DE FALANQUE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J.O.N.S.

Núm. 525

SEGUNDA EDICION

Redac. y Administración provisionales

ARMAS, 1. 5.º

TOLEDO. - Tel. 1705

Apartado Correos 9

Talleres Teléfono 1605



## Rectificaciones a vanguardia en Aragón

### BOLETIN INFORMATIVO

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 6 de noviembre de 1937:

#### Ejército del Norte

Sin novedad.

#### Ejército del Centro

**Frente de Aragón.**— En el sector de Sabiñánigo se ha hecho otra rectificación a vanguardia de nuestra línea. Se le han cogido al enemigo una ametralladora, un fusil-ametrallador, municiones, 40 muertos y además varios prisioneros. El enemigo, por su parte, ha atacado sobre una de nuestras posiciones, siendo rechazado y dejando en nuestro poder un teniente y diez milicianos muertos.

Por el sector de Orna se ha efectuado otra rectificación a vanguardia. En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

#### Ejército del Sur

Tiroteos y cañoneos en algunos frentes.

**Salamanca 6 de noviembre de 1937 (II Año Triunfal).**— De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

#### El desprestigio internacional de los gubernamentales

## En la historia del Cuerpo Consular y Diplomático figurará la España roja como símbolo de los más salvajes y crueles atropellos

La embajada británica ha tenido por conveniente establecer sus oficinas en Hendaya, a unos centenares de metros de la bandera nacional bicolor situada en la frontera de Irún.

Muchos de los representantes diplomáticos atraviesan con frecuencia la frontera de la España Nacional. Varios de ellos han visitado San Sebastián.

Diversos países, aún sin haber llegado al reconocimiento político, han enviado sus consules al territorio español ya liberado de la barbarie marxista. En San Sebastián ejercen sus funciones los consules de Francia, Suiza y Checoslovaquia.

En diferentes ocasiones, los dirigentes de Valencia se hanolido de la humillación que lleva consigo semejante proceder.

Al parecer, en una nota reciente dirigida a todas las representaciones extranjeras acreditadas, el Gobierno marxista conminó a los jefes de misión diplomática para que en breve plazo acudan a Valencia. Caso de no hacerlo, serán considerados personas «poco gratas» a las autoridades «gubernamentales».

En la nota dirigida al Gobierno británico, la lamentación se precisa. La presencia en Hendaya de Sir Henry Chilton, «arguyen» coloca a la España «republicana» en situación de desventaja respecto a la zona nacional, ya que mientras el Gobierno de Valencia se ve obligado a mantener relaciones con un mero Encargado de Negocios (a veces simple Secretario o Agregado), el embajador de Inglaterra es frecuentemente visitado, en Hendaya por alguna personalidad del «campo fascioso».

Que decisión tomarán los representantes diplomáticos actualmente en San Juan de Luz? Acudirán a Valencia o harán caso omiso como en ocasiones anteriores, de la reclamación del Gobierno rojo? La forma como se precipita la descomposición de la zona anarco-comunista, no ha de aconsejar, sin duda, al cuerpo diplomático a aproximarse a los «gubernamentales».

El Cuerpo diplomático acreditado ante los dirigentes del agonizante régimen de Valencia, ha conocido los horrores de la sangrienta revolución española: violación del secreto de las valijas diplomáticas, asaltos a los locales de sus representaciones, vejaciones, asesinatos...

LEA SIEMPRE IMPERIO

#### El Caudillo ha dicho:

El Maestro, hasta ahora, estuvo despreciado; no se tenía en cuenta el alto significado de su alta misión; ESTO

TERMINO

Y nuestro Caudillo invicto CUMPLE LO QUE PROMETE ¡ARRIBA ESPAÑA!

## Primera Bandera de Castilla

Señera en el espacio con rezaos del alma de la raza, henchido el ánimo con los impulsos nuevos, altivo el gesto, joven el ademán, sencillamente heroico, con sobriedad castellana en la expresión del valor, tienes, ¡Bandera de Castilla!, nombre de heroismos legendarios y temple recio de vieja milicia de España.

¿Cómo eras tú? Lo dijiste tú misma hace un año, cuando tu bautismo de fuego, al clavar tus primeras rosas heroicas en la tierra de España, constelando el afán azul que soñabas.

¿Quién eres tú? Aquella juventud alegre, que bajó cantando romances de guerra de Castilla para formar en la unidad de las camisas nuevas y de las camisas viejas que traían ya polvo de los combates.

Cruzó la voz guerrera en los campos de Castilla, amenazando su quietud y dejasteis las Universidades, los talleres y los arados para fundiros en la fe común Nacional-sindicalista que os poseía. La voz de José Antonio volvió a vuestro espíritu entonces con las órdenes del Caudillo, ¡Escuadras, en pie firmes y en línea de combate! Y qué bien la cumpliste, Bandera de Castilla. Hoy vuelven a ti los recuerdos de aquellos días duros que no lo fueron bastante para estorbar tu sonrisa alegre, de avanzadillas de la Falange, de fuerza de choque azul en que borboteaban en tu pecho entre las emociones más intensas, la emulación en el sacrificio, el orgullo del servicio de más peligro, la fe que hilvanaba tus laureles frescos en el hilo de luz de tus afanes nuevos. Hermana en valor y en el sacrificio de la Falange de Marruecos, tiene tu breve historia jalones de heroísmo que en los Olivares del Jarama y en el Cerro del Águila y en las cercanías de Toledo, pusieron ante la escoria internacional roja el ademán resuelto y la capacidad guerrera de las Falanges de España.

Recuerdo, camaradas, aquellas horas que compartimos al otro lado de los Cerros de Toledo, en aquel Mayo florido que en su floración se llevó la vida del camarada Fernández Silvestre, vuestro comandante. Vuestras camisas descoloridas y llenas de tierra en los recientes combates—que azules eran

así—tenían una emoción fresca, incomparable y os quejábais porque os retiraron de la línea de fuego para rehacer la Bandera. Y hablabais de las Centurias de Zamora y de las de Toledo que ahora se unirán a vosotros. ¡Qué buen ejemplo les disteis, camaradas!, que ellas, la Cuarta y la Sexta de Castilla, os supieron devolver con los nombres de Fuentes de Ebro y Belchite. Aquellos falangistas bisoños que salieron de nuestra provincia para continuar vuestra historia en las tierras de Aragón.

Hace un año que naciste a la guerra en la defensa de España y hoy, en tu nombre, se unen, al heroísmo de tus Falanges, el que a las otras supiste inspirar.

Primera Bandera de Castilla, ante el balance de tu breve historia y el que la Falange espera de ti, te saludamos brazo en alto, índice del Imperio, en la dirección de las flechas que marcan la ruta de la España Una, Grande y Libre. Saludo a Franco: ¡ARRIBA ESPAÑA!

## Los rojos tienen sus esperanzas en una de sus "numantinas" defensivas

Salamanca.—Cuando nuestros soldados están casi totalmente inactivos, los días se hacen intolerables. El cronista tiene que aprovechar estos días para hacer algunos menesteres.

Desde hace bastante tiempo no había tenido ocasión de escuchar las radios rojas, por cierto que hoy lo he hecho y he observado que han tenido a bien el cambiar de estilo. Ya no cansan tanto a sus radioyentes con las conocidas frases de «unidad en los mandos».

Ahora, en la serie de mentiras que emiten diariamente hay que ver cómo se contradicen los locutores. Unos dicen que las posiciones que han perdido en Sabiñánigo no tenían valor alguno, por lo que fueron abandonadas en un repliegue ordenado; en cambio, otros dicen que no es cierto, que tales posiciones hayan sido perdidas, sino que los ataques de nuestros soldados fueron rechazados, que nos habíamos dejado el campo lleno de cadáveres. Pero a la verdad, lo que resulta es que los que se han dejado los cadáveres han sido ellos.

Hoy he oído a algunas emisoras rojas que estaban hablando de que el Gobierno de Inglaterra había enviado comisiones, representaciones oficiales —o como se digo eso— a la España de Franco y decían que dichas comisiones habían sido enviadas en vista de las numerosas detenciones y fusilamientos que nuestras autoridades dictaban contra los súbditos británicos que se encontraban en nuestro zona, y que, habiendo recrudescido dichos encarcelamientos en los momentos actuales, el Gobierno inglés se ha visto precisado a enviar dichos representantes.

## El triunfo de Franco en España significa para Portugal una era de paz y de fraternal cooperación hispano-portuguesa

Londres.—El «Manchester» Guardian del día 21 de octubre, publica un artículo de un corresponsal de Lisboa, en el que se dice que la actitud del Gobierno y de la prensa portuguesa con respecto a España apenas si ha variado, cosa que

## La Conferencia del Pacífico logra ponerse de acuerdo

Bruselas.—La conferencia del Pacífico, después de largas discusiones, logró ponerse de acuerdo sobre el texto del memorándum, que será entregado inmediatamente al embajador del Japón en Bruselas, para su transmisión a Tokio. La Conferencia ha suspendido sus trabajos hasta que se reciba la respuesta japonesa.—Stéfani.

## Los rojos tienen sus esperanzas en una de sus "numantinas" defensivas

También afirman que nuestro marino está concentrando fuerzas en el frente del Este, pero después dicen que dichas concentraciones de fuerzas no servirán para nada, puesto que el Ejército rojo se halla poseído de tan alta moral combativa que no podremos dar un solo paso, añadiendo que ya podemos ir preparando la maleta por el fortísimo palo que vamos a recibir en nuestras próximas ofensivas.

El caso es que cuando la avalancha de nuestras columnas se les caiga encima no sabemos si encontraremos a dichos Ejércitos republicanos y con su elevada moral.—R. N.

## Vuelve la armonía entre la España Nacional y las autoridades británicas de Gibraltar

Londres.—Las relaciones entre el Gobierno de la España Nacional y las autoridades británicas de Gibraltar, han mejorado de un modo decisivo durante las últimas semanas.

Esto lo indica el hecho de que el club de caza de Gibraltar haya obtenido autorización para celebrar su anual cacería en territorio español.

Este privilegio que existía desde hace siglos, había quedado en suspenso al estallar la guerra civil.

¡Suscríbete a IMPERIO!

estima natural, porque el Gobierno de Salazar tenía que ver con descorazonamiento y consternación la victoria del Frente Popular, ya que Portugal no ha reconocido nunca a Rusia y para Salazar, hijo de paisanos católicos resulta Stalin la encarnación del anti-Cristo y el instigador de la guerra de clases para quien, además, es propulsor del corporativismo en Portugal. El Komintern y la masonería internacional son para el Jefe del Gobierno portugués, dos aliados empeñados en la destrucción de la civilización occidental. Además, —dice el articulista— las izquierdas españolas se muestran más bien hostiles a la independencia portuguesa.

La F. A. I. significa ibérica y se ha hablado a menudo en Madrid de una Federación Ibérica, en la que podría entrar Portugal devuelto a la democracia de Iberia. No se ha ido todo en palabras. El intento abortado de derribar el Gobierno Salazar en agosto de 1931, fue organizado en España con la aquiescencia de Aziza. Era, pues, difícil que Salazar quedase en la indiferencia en cuanto se refiere a un esfuerzo que pareció prometedo para acabar con las actividades de las hordas soviéticas en Madrid.

Con Franco dueño de España, gracias a las facilidades dadas por Portugal podría el Gobierno de este país estar seguro de que ya no existirían más atentados organizados con la ayuda de españoles, la sublevación de la tropa en septiembre de 1936, las bombas de Lisboa en enero y el intento de asesinato cometido en junio.

Además, y por primera vez después de la muerte del General Primo de Rivera podría existir una armónica cooperación hispano-portuguesa.

Lea usted mañana

«IMPERIO»

## El acercamiento hispano inglés

Londres.—«Daily Herald», dice que las relaciones entre el embajador de la Gran Bretaña en Hendaya y el Ministro de Negocios Extranjeros de Franco, se hacen cada día más estrechas y cordiales.

## Lo significativo del acercamiento británico al gobierno de Franco

Amsterdam.—El periódico «Hansdenblad», comentando la designación de agentes británicos cerca del Gobierno de Franco hace observar que los hechos son mucho más significativos que las palabras, es decir, que la Gran Bretaña ve cada vez más claramente la victoria de Franco y toma la delantera para arriesgarse y verse aislada, y para salvar lo que aún puede de su prestigio y de sus intereses en España.

## Por el alma de Don Carlos de Borbón

San Sebastián.—Ayer, jueves, se celebró una misa por el alma de Don Carlos de Borbón. Asistieron las autoridades civiles y militares y numeroso público.

## Material de guerra para los rojos

París.—El semanario francés «Gringoire» informa que el día 3 de noviembre el barco sueco «Nechrite» ha salido del puerto griego de San Jorge Karatsini cargado con un millón de cartuchos Lebel, 1.800 granadas griegas del modelo 37, 4.000.000 de balas Dum-Dum 7,5 milímetros. Todo este material va consignado a Barcelona.

## Una declaración del General Franco

«España se despertará un día y tendrá la sorpresa de saber que la guerra está acabada»

Burgos.—En una declaración que ha hecho el Generalísimo Franco, ha dicho textualmente:

«La guerra está ganada. Se terminará con un derrumbamiento vertical cuyos síntomas se afirman cada día con más intensidad. Un día España se despertará y entrará la sorpresa de saber que la guerra está acabada».

# Doctrina - Economía - Literatura

## ALEGORIAS

por ANTONIO SAA

**A**PROPIAD a vuestras conciencias el reverso de la hoz y el martillo. Dos símbolos cruzados más que para enarbolar las banderías del campo geográfico de todos los amaneceres y los cimbombos humeantes de las catedrales del hierro; dos símbolos alzados, más que para esto—tan hermoso, tan ejemplar, tan nuestro—para la propaganda lacerante del tormento en milicia internacional.

Dos útiles de abolengo noble y proletario, encarnación de la artesanía en su evolución hacia la industria moderna y de las razas de Cro-magnon. Herramientas del trabajo santificado en las fraguas y en las paneras, convertidas ahora en égida y bastión de todos los libertinajes, en cruz sedienta de calvarios, en exótica cruzada de una Humanidad inferior que paja por arrastrar al mundo por el alud del caos.

La hoz convertida, no en noble media luna de plata que surca los mares de espigas rubias impulsadas por el afán del labriego, sino en armas de impulsos vesánicos que, cercena—nueva Salomé del presente—toros y cabezas. Hay que observar bien este reverso de la hoz y el martillo. La hoz simbolizando el satánico odio de la lucha de clases en el campo, la hoz arma de contienda ayudada entre hermanos. La hoz de las amapolas rojas que aborrece el fallo verde y progresivo de la juventud espigada, el oro reluciente de los graneros adonde las golondrinas entonan sus himnos de paz.

Cuando en España estos atributos sinistros centen su orgia imperial, redimidos, audaces, cantarines, yo les amaré con el celo de la Patria y el corazón de las horas dignas. Trinaré el martillo saltando sobre las astas del yunque, forjando el derrotero de nuestras flechas. Y entonces nadie querrá acordarse del martillo envilecido que machacó sienes, en lugar de tañer campanas.

Nadie querrá acordarse de ese reverso de la hoz y el martillo, porque el amanecer nuestro es integral en la hora de España. Dios lo quiere y nosotros lo gozaremos. Cuando vuelva a reír la primavera. Entonces, cuando los luceros centen su alerza desde el pañolón celeste de las alturas. Cuando doblen definitivamente las amapolas y se alcen, enhiestas, las espigas. Cuando el firmamento, todo de amaneceres, rebosa en su alegría y el sol no se tape los ojos... Cuando en el cielo no se suiciden las aves.

II

La alegoría prócer es ésta que se dobla y desdobra bajo el cielo de ballesla del frente. Hay allí un silbido de bala para todas las derrotas del mal hombre y un objusivo de cañón para cada gesto de victoria. Los nuestros se alzan, se abrazan, se enarbolan y multiplican, lloran y ríen todos de esperanza y alegría. Llanto y canción de la España en ascuas...

\*\*\*

Este hombre español que cayó herido ofrece al sol la espada morena mientras las flechas y las medallas de su pecho dejan impresiones sobre los suyos de la tierra imágenes que ya no se borrarán jamás. Huellas del peregrino español que son como naipes de esta baraja de Dios, donde las vidas se cruzan y entrecruzan y juegan a salvar la Patria siempre con el triunfo en la sonrisa. Este camarada que nació y vive humildemente en su aldea sabe lo que es rezar por la noche y cantar a todas las

Farmacia Ibérica

F. MOLINI

Tetuán, 4 - Sevilla

Antonio Avila Díaz

CASQUERIA

Especialidad en callos y asaduras

Proveedor de Falange

Plaza de Abastos.—Cajones n.ºs. 31 y 32

TOLEDO

horas del día. Lo sabe y piensa en sí lo sabrá este otro herido enemigo que agoniza a su diestra, reventado de sangre y polvo. Por eso le mira ahora fijamente. Y al mirarle a la cara va sabiendo de cuándo acá le conoce. La fiebre se lo representa ahora en toda la roja intención de su destino triste.

\*\*\*

¿Pero será posible, Señor, que los contrastes de esta campaña lleguen a altura tanta? Este miliciano acólito de Moscú que ha caído en la lucha, no supo jamás de las privaciones de la vida humilde, de esas privaciones que el otro

conoce. Fué rico, colmado de suertes, y arrancó la rosa de la vida, por un tallo sin espigas. ¿Qué más, Señor, podría desear? ¿Por qué lucha este hombre y quién inspiró a su alma ese yencor que le impelía a destruir y matar?

El cucluyo en el atardecer del frente se asoma burlón por entre la madeja de los árboles, sorteando la niebla viscosa de pólvora y de sol que se va extinguiendo como un suspiro póstumo. El falangista se arrastra hasta su enemigo caído, le abraza, con un largo y fraternal abrazo de perdón, parte con él sus medallas, le ofrece el contenido de su cantimplora...

\*\*\*

—¿Quién eres tú?  
—Ahora soy tu hermano.  
—¿Eres fascista?  
—Tu hermano soy.  
—¿Ahí, ya te conozco... Dame un poco más de agua,  
—Encómendate a Dios antes de morir.

—Déjame que muera a gusto mío.  
—Mira que aún puedes salvarte.  
—Deja, deja... Yo no sé nada.

\*\*\*

¡Pobre rojillo; cómo murió aquella tarde sin saber que aún estaba a tiempo de librarse de la muerte eterna! Las medallas calientes del pecho se le fueron entriando, como carbones encendidos que se trocaban en carbambos de hielo. No vio a Dios. No supo de la Patria. Para él, la tarde se encarnó al árbol del cielo con un gesto de mozalbeta que roba manzanas.

CASA  
**BRAVO**  
Sastrería  
Comercio, 44. Toledo

Tejidos y Paquetería  
**Antonio Carbellido**  
San Cosme, núm. 2  
NAVALCARNERO

**COGNAC PLUS ULTRA**  
TRES ESTRELLAS  
Manuel Fernández y C.ª S. L.  
**JEREZ**

**Ferretería MARIN**  
Gran surtido en cristal plano  
ZOCODOVER, NUM. 4 TOLEDO

Visado por la censura

## Mandar...

**P**OCAS cosas de mayor interés, para un pueblo en trance de navegar altas empresas, que la manera de mandar que se estime entre sus hombres activos. Si la empresa misma presta entusiasmo y fe, la forma de mando es el instrumento técnico de mayor eficacia y garantía. Nunca es mejor el mando que cuando determina un tipo de obediencia en que se cumplan esa libertad, distinción y orgullo que proclama Spengler. Entonces, la obediencia adquiere, además de otras virtudes, un elevado valor moral, que perña espiritualmente al hombre y lo dignifica.

Mandar y obedecer en forma, no es tarea de improvisación; que solo se adquieren incluyéndose en una tradición aquilatada, de siglos, mediante asimilación de formas de eficacia y estilo comprobados. Los últimos años de la vida pública española desconocieron los hermosos hábitos de mando y obediencia. Si para mandar fué menester tiranía, sólo pudo obedecerse frente a la coacción inminente de las armas. La buena tradición vivía refugiada en algunas academias, en algunos hogares de hombres de armas, donde se controlaba con la experiencia diaria del cuartel. El pueblo, sin ejemplos, vivió entregado a su latente anarquismo, y llegó a pensarse, aún en medios selectos, la desobediencia como virtud ciudadana, camuflada de libertad.

Realmente, si obedecer atentase contra la libertad íntima del hombre, no sería la obediencia virtud. Pero no conozco otra obediencia viciosa que aquella que se presta al hombre que ordena con su voluntad pura como razón, por inferioridad vital del que obedece. Es la transmisión del débil al fuerte —en plano puramente biológico— y que se llama tiranía.

«Hay una manera de mandar que hace de la obediencia un hábito libre, orgulloso y distinguido»  
**SPENGLER**

Hay otro tipo de obediencia virtuosa, y es la que se conjuga con el ordenado mando que es también virtud. En la vida pública española, se produjo en dos ocasiones recientes. Primero, con JOSE ANTONIO y sus falanges; ahora, con FRANCO y sus soldados. Encaminando mozos de nuestra hermandad para regimiento de escuadras juveniles, hacia uno de la Vieja Guardia, ahora en servicio de Jefatura, ejemplo vivo de nuestro César Ausente, refiriendo, entre otras de sus virtudes, la excelencia de su mando. Y el por qué de la excelencia vino a la luz del diálogo y al examen de ejemplos y recuerdos.

Aprendió JOSE ANTONIO forma elegante de mando en aquel hogar castrense y antiguo del Marqués de Estella, donde la tradición secular de severidad y disciplina. Pero sólo no le hubiera bastado, porque el propio Marqués de Estella, no pudo someter a obediencia alegre y orgullosa a los hombres de España. Hay otra razón. El que manda, o expone su particular voluntad, y puede ser, aunque grandioso tirano; o es intérprete

por Gonzalo TORRENTE BALLESTER

## Mercado de ideas

por  
**MANUEL GUTIERREZ ROJI**

**E**N el supuesto de que todas las partes interesadas hubieran quedado convencidas de que una mayor industrialización es mejora moral y material para la agricultura y para la economía y, por lo tanto, para la nación, veamos la manera de iniciarla y conseguirla. En los fundamentos para la creación de un Banco Agrícola Nacional se manifestaba las fuentes de dinero barato que se podrían encontrar para el logro de esta idea. Y si esas fuentes no son precisamente inagotables, si son lo suficientemente amplias para que de las mismas se tomasen parte del capital necesario para esta protección industrial pretendida.

Existen las cuentas corrientes de los Bancos, hoy día inmovilizadas o solamente movidas por operaciones de crédito —a veces arriesgadas por las anormales circunstancias de la guerra; existe sobre todas ellas la del Banco de España, sin intereses, pero que maneja millones del erario; y si en la creación del Banco Agrícola propugnamos por el pequeño ahorro atraído por medio de títulos de pequeño interés, pero de valor fijo e instantáneo, esto es, amortizables al contado en ventanilla, en esta nueva creación del Banco Industrial (no confundirlo con el inútil armatoste del de parecida denominación), serían los preferidos para dar a este pequeño ahorro más facilidades de alcanzar los beneficios de la industria, siempre superiores a los de la agricultura.

Creando a costa de esas fuentes, ayudadas por el pequeño ahorro un capital, veamos la manera que a juicio del autor debería de ser empleado.

Un ciudadano que no tendría que cumplir más obligaciones que la de ser español y estar al corriente con la Hacienda pública, al tener una idea que sea por su falta de conocimientos técnicos, sea por su falta de capital, está fuera de la órbita de sus posibilidades, la llevaría al Banco Industrial, donde, previo recibo justificativo de haber sido entregada, sería estudiada e incluso completada por un consejo de técnicos.

En el caso de que en un primer estudio se viese que era viable y práctica, se le abriría una cuenta corriente donde se le cargarían los gastos necesarios de análisis e investigaciones necesarias para completarla, e incluso se efectuaría el proyecto completo de la instalación de la futura fábrica o industria.

Cabe aún perfilar más la cosa. Un gremio o un grupo de técnicos, completa de ella. Entonces se le entrega al autor de la idea la industria hipotecada desde luego, y fijándole

los plazos que ha de satisfacer para en su día quedar como dueño completo y absoluto de ella.

No sólo llegaría a eso la finalidad del Banco. Industrias hay hoy día montadas que serían capaces de ser reformadas si encontrasen el capital necesario para ello y dar con la reforma un mayor rendimiento a sus propietarios y a la nación, de manera indirecta.

Muchos de los que hoy tienen ideas construibles o realizables serían promotores de riqueza, quizás con un análisis que podría efectuarse en cualquiera de los laboratorios del Estado, que quizás han pasado momentos de poco trabajo y que, ordenados por el Consejo técnico del Banco, salvarían al dueño de la idea y rendirían un provecho más.

Podría completarse además esta organización entregando al Banco la administración del departamento de Marcas y Patentes del antiguo ministerio de Industria, facilitando

## Al pie de los altavoces

por ALFREDO MARQUERIE

**E**STO del vocabulario tiene su importancia, su gran importancia. En alguna ocasión he intentado subrayar la gravedad que encierra la insistencia en el peligroso tópico de hablar y de escribir acerca de nuestras «clases sociales». Es preferible desterrar del lenguaje, como se está desterrando en la realidad de la vida nacional-sindicalista, este concepto del «clases», de las clases, que tiene un inevitable tinte marxista y que va resultando ya hasta fétidamente andrónico. Zonas sociales las ha habido, las hay y las habrá. Pero los géneros y las zonas en que se divide la sociedad tienden a ordenarse bajo una fuerza jerárquica y por imperio de la justicia en una escala gradual y armoniosa. Sus límites se funden y confunden gradualmente perdiendo ese contorno hostil, ese aire de compartimientos estancos y enemigos en que quería enfrentarse una interpretación materialista que inventaba, si no las hallaba, fronteras de odio para mejor servir a sus turbios fines de escisión.

Hoy, nuestra lucha es muy asintótica. Tenemos un frente de reconstrucción, —el de la guerra—, y otro frente de reconstrucción de quehacer, de trabajo, de tarea y de obra integradoras, —el de la revolución nacional-sindicalista—. Por eso no está demás pedir un viraje de nuestro vocabulario y optar por el empleo de los términos «primera y segunda líneas», en vez de usar los vocablos o vogueables de «vanguardia» y «retaguardia».

la consecución de unas y otras, con lo que el progreso nacional sería más patente. En la misma agricultura se debe de animar a la creación de marcas, que pueden representar a sus propietarios nuevos ánimos para la mejora de sus producciones.

Creo sinceramente que no debe de reducirse el interés de una nueva patria a frases ni ideas, sino a realidades profundas. Todos debemos de cooperar a esa gran creación. Unos ofreciendo caminos, otros aportando sus capitales, todos tomando parte de esa gran colmena de sindicatos que el Ausente soñó, logrando reedificar lo que la maldad de unos locos hundió y que sea efectivo al elevarla a la cima del Imperio nuestro grito triunfante de ¡Arriba España!

Primera y segunda línea son, pues, los dos frentes auténticos de esta Cruzada, que estamos no riñendo, sino ganando. Y el punto de intersección de ambos, la hora impar y precursora, transida de emocionados silencios al pie de los altavoces, es la que el locutor de la Radio Nacional anuncia en este momento, el latido exacto del reloj oficial para todos los españoles de la Patria liberada.

Un mismo afán convoca y concilia a las gentes de nuestra segunda línea, al pie de los altavoces, en esa hora. Idéntico sentimiento les hace conculgar religiosa, religiosamente en la esperanzada espera de la lectura del boletín de información del Cuartel General del Generalísimo, que desde el comienzo de la guerra es, por la gracia de Dios y el esfuerzo del César, de Franco nuestro Caudillo, y del Ejército a sus órdenes, parte y parto de las victorias.

A diferencia de lo que sucede en territorio rojo, donde el crimen y el terror toda fracción descompartida, divergencia y disidencia tienen su asiento, el cotidiano milagro de la lectura del boletín oficial de guerra demuestra hasta qué punto ha prosperado, en un medio propicio de hispanidad común, en un clima de disciplina, la unión real y efectiva entre las gentes todas del territorio liberado.

De nada sirve que los propagandistas rojos, mintiendo cínica y descaradamente, propaguen por el extranjero y divulguen en su inmundada prensa esas leyendas de que aquí andamos a tiros todos los días o poco menos. Aquí no andamos a tiros, más que en el frente y contra los enemigos. Aquí permanecemos todos quietos, rígidos con el brazo extendido en disciplina y militar actitud al pie de los altavoces, cuando suenan nuestros himnos. A la hora de escuchar el parte oficial, a la hora de la verdad, podrían ver esos profesionales de la mentira el proceso gozoso de un pueblo que, a cada día que pasa, se identifica más firmemente con su Patria, con su Estado y con su Caudillo.

La intersección de la primera con la segunda línea se advierte bien en ese instante de silencio solemne, en el que los que confían y esperan se sienten unidos a los que luchan y se afanan y dan su diaria lección de heroísmo en el parte oficial de guerra.

Así vamos aprendiendo y amando esta geografía de España, geografía que es una pedagogía antigua, primitiva y dura, que nos entra con sangre. ¡Y cómo! asociado a cada pueblo, a cada camino, a cada riesgo de nuestra Patria un airón de victoria y gloria, revalorando el pasado y el presente, nutriendoles con la savia de la historia fecunda. Geografía de España a una escala inmensa, porque el mapa, de la guerra tiene la dimensión exacta del heroísmo de la Cruzada. Y las gentes de nuestra segunda línea la están aprendiendo tan bien, porque los del frente les dan de un modo tan admirable su diaria lección, que ya ni unos ni otros, maestros y discípulos podrán olvidarla jamás. Y esta clase de la media noche, al pie de los altavoces de la radio, iluminará por siempre los entendimientos y los corazones de la nueva Patria, sin sombras, que ya amanece.

# Antena de España

## Nuestras victorias en el Norte nos están dando la victoria internacional

Crónica breve de la situación militar

### La próxima y definitiva derrota de la anti-España demostrada con hechos

Con la derrota que el Ejército rojo ha sufrido en Asturias, no sólo nuestros soldados tienen que atender a un solo frente, sino que la zona roja se encuentra actualmente entre dos fuegos: uno el de nuestros soldados y el otro, el bloque puesto por nuestra Escuadra en la costa del Mediterráneo, lo que hará de todo punto imposible que el enemigo pueda aprovisionarse por mar de material de guerra y municiones en la cantidad que hasta ahora ha venido haciendo.

La próxima y definitiva derrota de la anti-España se ve bien palpable en los siguientes hechos: Primero. La política de persecución llevada a cabo por Larro Caballero contra la Generalidad y el Gobierno central, ahora estacionado, no por mucho tiempo, en el mismo lugar.

Segundo. La ineficacia de los mandos militares rojos y la desconfianza de los milicianos en los mismos «estrategas».

Tercero. La falta de solidaridad que ha reinado siempre en la zona roja desde el comienzo de

la guerra civil, por lo que ha llegado ya en numerosos casos a que hayan existido sangrientas luchas intestinas.

Cuarto. La voz perturbadora de los comisariados políticos y que no hubiera tenido otra solución que la supresión de los comisarios y de dichos comisariados.

Quinto. En que pasan de cincuenta mil los funcionarios emboscados que han conquistado Barcelona.

Sexto. El descontento del mando hacia los políticos marxistas, lo cual se confirma por algunos de los jefes rojos entregados a nuestros soldados.

A estos seis puntos no es necesario alinearlos una serie de co-

mentarios, pero nos limitamos con añadir estos otros tres:

Primero. Todo nuestro Ejército, poseído de la más elevada moral, está próximo a volcarse sobre el único frente de la zona roja que actualmente se encuentra entre dos espadas como anteriormente hemos dicho.

Segundo. La reciente victoria internacional, las últimas declaraciones de mister Chamberlain en la Cámara de los Comunes, según las cuales el Gobierno inglés está dispuesto a reconocer la España del General Franco.

Tercero. Un periódico francés ha manifestado que el Gobierno inglés juega ya abiertamente al lado del General Franco.

### Nuestras baterías acallan el fuego enemigo en el frente de Madrid

Frente de Madrid.—Durante el día de ayer, la calma fué absoluta en todo el frente. Únicamente a última hora de la tarde los rojillos derrocharon municiones, iniciándose ligeros tiroteos, que dieron como resultado el que nuestras baterías hicieron algunos disparos, acallando el fuego enemigo.

#### FRENTE DE ARAGON

### Aprovechando la mejoría del tiempo, se ocupan importantes posiciones

#### Lo que dicen los milicianos evadidos

Zaragoza.—El tiempo ha mejorado notablemente de tal manera que puede transitarse por toda la zona sin temor a hundirse en los barrizales. El Mando dispuso que se realizaran algunas operaciones complementarias y así se ha verificado. Muy de mañana comenzaron nuestras baterías a batir la cota 400; el enemigo perfectamente atrincherado, dándose cuenta de que se le iba a atacar se replegó a otros cerros que dominan la posición; nuestros soldados sin esfuerzo apenas coronaron las cotas. Pero el Mando dispuso se continuase la operación dando por resultado la ocupación de otro cerro en una extensión de seis kilómetros de profundidad. Se recorrieron un centenar de escaños, fusiles, ametralladores y un cañón antitanque, porque el enemigo, pensando que hasta allí no se llegaría, instaló sus máquinas de tal modo que no les dio tiempo a huir con ellas.

Se pasaron cincuenta milicianos pertenecientes a la brigadas Lister y que han sido reforzadas con voluntarios franceses y rusos.

En otros sectores del sector de Jaca también se ocuparon algunas cotas como operaciones complementarias a las recientemente emprendidas; el material es abundantísimo. Uno de los evadidos nos manifestó que la moral hace tiempo que fué evacuada del campo rojo. Una de las causas que más han obligado y obligan a abandonar el campo rojo es la falta de alimentos.

Preguntado acerca de la llegada a Barcelona del gobierno de Va-

lencia dice: «La impresión malísima. Los mismos catalanes lo comprenden; ya los dirigentes, dándose cuenta de que hasta el gobierno de Valencia de por perdida la guerra, se prestan a salir, y así se ven diariamente comisiones y más comisiones que salen a Francia y luego se niegan a regresar».

«Informaciones» dice que el fascismo está terminando; lo mataron en Madrid y ahora en Aragón.

«Mundo Obrero» rechaza tanta palabrería milinesca y tanto homenaje, y recomienda se preocupen de la guerra.

«Claridad» aboga por un plan de ofensiva, pues advierte que si no se hace, será la última época del marxismo.

«ABC» rojo llama la atención al gobierno por su abandono, y le advierte que en sus manos está ganar la guerra.

«Ahor» dice: «Si con el nuevo armamento no se ataca estamos perdidos».

«La Libertad» recomienda a las autoridades se preocupen de la higiene de las calles, pues las epidemias se extienden una vez más sobre los niños.

**Bar Restaurant EL METRO**  
Francisco Moraleda  
P. del G. Franco TALAVERA

**Bar Esperanza**  
CAFÉ EXPRESS  
Especialidad en ensaladillas  
TOLEDO

#### Imponen condiciones a Prieto

Valencia.—El ministro rojo Prieto, está reorganizando ferrocarriles y transportes por carretera. Ha dado las jefaturas a comités extranjeros que han puesto como primera medida la entrada de los comités rojos en estos servicios.

#### Las embajadas de Méjico y Rusia, en Barcelona

Barcelona.—Ayer llegaron a aque-lla ciudad los embajadores de Méjico y Rusia que han trasladado las embajadas a Barcelona.

Hoy lo hicieron todos los miembros del tribunal supremo que había sido trasladado a Valencia.

#### Otro cargo más

Barcelona.—Por orden de Negrín se ha creado un nuevo cargo de gobernador general del Este que tendrá jurisdicción en Levante y Andalucía.

#### Representante rojo en El Cairo

Barcelona.—La «Gaceta» roja de Barcelona publica un decreto nombrando representante del gobierno rojo en el Cairo a Gabriel Alomar. Otro que huye.

#### Se reúne la diputación permanente en Barcelona

Barcelona.—Mañana se reúne la comisión permanente de las cortes para tratar del mandato presidencial de Companys y fijar fecha de la próxima reunión del parlamento.

#### «Agradecidos» al recibimiento catalán

Barcelona.—El intruso gobierno de Barcelona, dirigido por Negrín y Prieto, ha publicado una nota en la que elogia al pueblo catalán «por la entusiástica acogida» que ha tenido la pandilla que simpatiza con el Gobierno de la República, que es un pueblo laborioso, pacífico, etc.

A continuación dice: «En virtud de lo expuesto, se acuerda que todos aquellos otros catalanes de mala fe que no se unan con el pueblo catalán les serán impuestas las correspondientes sanciones».

Para calidad  
**DOMECQ**

#### Niños reintegrados a nuestra zona por iniciativa del Cardenal Malinas

San Sebastián.—Procedente de refugio benéfico, debido a la iniciativa del Cardenal de Malinas, han llegado a Irún cincuenta y cuatro niños evacuados de Bilbao.

Fueron recibidos en el Puente Internacional por el delegado de la Protección de Menores, por el encargado de Negocios de la Santa Sede y demás autoridades.

Después de servirles un desayuno, partieron en autobuses hacia Bilbao. En el momento de la partida, los niños vitorearon a España y al Generalísimo.

#### Obsequios a los combatientes españoles

Lisboa.—En vista del extraordinario número de personas que han exteriorizado su deseo de enviar obsequios a los combatientes españoles, se ha dispuesto que éstos sean enviados al Centro Español de esta capital, desde donde serán enviados el día de Navidad a la España Nacional.

**Félix Rodríguez**  
Casa especial en pescado fresco y marisco  
Comercio, 45 - Teléf. 1350  
TOLEDO

Anúnciate en IMPERIO

**Jerez Quina del Ramo**  
Manuel Fernández y C.ª S. L.  
J E R E Z

### De la zona roja

#### EL ORGANISMO DEL PESIMISMO

«Castilla Libre», se ha especializado. Es el órgano del pesimismo en la zona roja. Sus textos son para desmoralizar la retaguardia más aurfórica. Mientras otros periódicos hablan del eje Londres-París-Valencia, «Castilla Libre» va echando sobre el fervor marxista jarros y más jarros de agua fría.

«Hora es ya de que se hable sin paliativos hipocritas a este respecto. La ayuda que esperábamos de las democracias no llegará nunca; y el presidente del Consejo con toda la responsabilidad del puesto que ocupa, dijo claramente al país que no podemos confiar más que en nuestros propios esfuerzos.»

#### VICTORIAS TRISTES

«Informaciones», comentando los discursos del duetto Companys-Negrín, escribe:

«Los dos discursos—dice—y el decreto de hoy son tres afirmaciones de la victoria, que ya no podrá ser alegre, como dijo muy bien el presidente del Consejo.»

Ya no hablan de aplastar el «fascismo». Ya se contentan con una victoria triste. ¿Victorias tristes? Individualmente acaso preferirían una derrota alegre.

#### LOS ANARQUISTAS MODERADOS

Damos a continuación un texto. No lo recogemos de ningún periódico ultra-conservador, sino del órgano anarquista de Valencia «El Pueblo» del 20.

«Si la transformación social no puede llegar al límite de lo soñado y si la economía no permite ensayos predicados, lo único que puede obtenerse es una modificación en las costumbres, una manera de enfocar las relaciones con vista a una situación justa.

«Hay revoluciones que han fracasado por el simple hecho de una mala distribución de pan y también por una pésima organización del transporte. Aquí la gente se entretiene en comparaciones enojosas; algunas de ellas perfectamente fundamentales.»

Esto de que «la economía no permite ensayos predicados» en boca de anarquistas, resulta singularísimo. Pero lo más interesante del artículo es la noticia, olvidada de puro sabida, de que el pueblo hambriento de la zona roja se entretiene en comparaciones... No dice con quién ni con qué. Pero entre líneas se lee. La retaguardia de la España liberada. Donde nada falta. Ni pan, ni justicia.

#### UN TEXTO SORPRENDENTE

Leemos con estupor: «Ayuda al Gobierno! Frente Popular... Frente Antifascista... ¡Palabras! Gastar el tiempo demasiado caro hoy en empresas livianas.»

«De qué periódico se dirá que es el texto que antecede? Sería difícil adivinarlo ciertamente. Pues es nada menos que de «El Socialista».

#### LA DESESPERANZA

Los rojos se van desengañando. Creían que Negrín y Alvarez del Vayo se bastaban con su elocuencia para desencadenar la guerra europea. «Castilla Libre», dice:

«De fuera de nuestras fronteras no recibimos más ayuda que la del proletariado internacional. Con este Gobierno, con el otro, con el de más allá. Sólo el proletariado ha estado a nuestro lado en las Brigadas Internacionales. Sólo el pro-

letariado representado dignamente por los Gobiernos de Rusia y Méjico, nos ha tendido sus brazos en las horas de angustia y de dolor que vivimos. Por lo demás, todo lo demás son palabras, discursos y rumores, pero nunca apoyos prácticos, eficaces, tangibles.»

Al proletariado no lo representa más que Rusia y Méjico, anotamos. Todo lo demás, todos los trabajadores del mundo no son «proletarios» para los rojos.

#### COLONIALES

Gasolina y Aceites lubricantes  
Almacenes y Oficinas:

Carneceras, 22 y 24  
San Francisco, 8  
Talavera de la Reina

#### Marín

Casa para viajeros y estables  
Tel. 218 Mesones, 2.—TALAVERA

#### F.E.T. de las J.O.N.S.

Las milicias nacionales saludarán, siempre que estén sin armas, con el brazo en alto.

Todos los camaradas de la Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. tienen la obligación de saludar con el brazo en alto, no llevando armas, a más de a los Jefes del Movimiento, a todos los Jefes y Oficiales del Ejército.

#### EL OLOR DEL MARXISMO

El marxismo tiene un color característico: el rojo. Pero además tiene olor propio. Se halla éste en los antipájaros de las rosas. No lo decimos nosotros. Lo dicen infinidad de viajeros que han estado en Suecia. Lo dice «Solidaridad Obrera» del 22. Véase:

«El pobre, ha estado muy malo; pero ya está mejor, muchas gracias.»

«Como no hay «taxis», para que podamos dar un paseo —le decimos— tomaremos el «Metro», si a usted le parece.»

«¡Nunca! —responde— energético y clavándonos con la mirada.»

«Entonces... el tranvía.»

«¡Jamás! —replica añadiendo la agresividad a la energía.»

«¿Prefiere usted cansarse? —preguntamos tímidamente.»

«¡Prefiero morir a pie a vivir en un ambiente de transporte urbano! —dice con acento heroico.»

«¡A ver, a ver! ¡Explíquese!»

«Es muy sencillo. ¿Usted viaja mucho en tranvía, actualmente?»

«Sí.»

«¿Y en «Metro»?»

«También.»

«¿Y qué? ¿No ha sentido nada?»

«No ha percibido ese tufillo que de poco tiempo a esta parte se ha adueñado de los vehículos de transporte urbano? Es un tufillo... ¿cómo se lo describiría yo a usted? El reverso de la casa Coty. Algo de lo que su antecesor de usted, el ilustre Cervantes, hubiera dicho que no era ámbar precisamente. Y no se diga, mi querido amigo, que de esta «peñez del ambiente», o de estos «aromas de la tierra» es culpable la ausencia de la sosa en su contacto íntimo con la grasa.»

# LA VIDA EN TOLEDO

## GOBIERNO CIVIL

### Suscripción Nacional para el sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del Movimiento Salvador de España

Ciento diecisiete relación

Suma anterior: 2.175.718,83 pesetas.

Ayuntamiento de Alcázar, por multas impuestas, 80,00 pesetas; don Joaquín Alonso, de Nombela, 50,00; empleados del Ayuntamiento de Cazalegas un día de haber, 14,50; don Domingo Martín, de Cazalegas, 30,00; don Pedro Loras, de Quismondo, 100,00; doña Aurelia García Caro, de Quismondo, 10,00; Ayuntamiento de Torre de Esteban Hambrán, por multas, 25,00; Ayuntamiento de Yuncler, 383,00; don Lorenzo Franco, de Mérida, 72,00; don Manuel Dolz Jarque, de Mérida, 72,00; doña María Teresa Álvarez, 2,00; un cabo de la Guardia Civil, 50,00; don Emiliano Moreno, 6,00; doña Victoria Fernández, 50,00; familias de combatientes de Sotillo de las Palomas, 166,95; Sección Agraria de Toledo, 167,85; don Manuel Ramírez de Arellano, 25,00; un Guardia Civil del Alcázar, 22,50; Ayuntamiento de Torrejón de Velasco, por imposición de sanciones, 40,00; empleados del Ayuntamiento de Cebrilla, un día de haber del mes de julio, 68,05; un día de haber de los funcionarios del Ayuntamiento de Cazalegas, 14,50; don Pablo Zazo, de Villaluenga, 500,00; don Santiago Relanzón, 500,00; don Paulino Alía (cuarta entrega), 30,00; Jefatura de Obras Públicas, por sanciones, 50,60; Capitán Ley, Jefe del Equipo Quirúrgico, núm. 7, 30,00.

Suma y sigue: 2.178.270,68 pesetas.

Doña Lucía Borja, dos ajustadores, dos sortijas de sello de niña, tres trozos de cadena, un arete y un sujetador, todo de oro; un bolsó de señora, un trozo de bolsó y un puño de bastón, todo de plata.

Don Leoncio Parra, de Torrijos, una moneda de oro de 25 pesetas y un trozo de pendiente de oro.

Toledo, 6 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

Donativos que los distintos gremios del Comercio y la Industria de esta ciudad han hecho con destino a la adquisición de lanas para la confección de jerseys y prendas de abrigo para los soldados del frente:

Hoteles, café, Bares y Similares, 5.500,00. Gremio de Tejidos, 5.500,00. Don Leonardo Serrano, 25,00. Gremio de Ferreteros, 2.000,00. Gremio de Mercería, 3.000,00. Gremio de Confiteros, 2.650,00. Gremio de Calzado, 1.459,00. Drogueros y Farmacéuticos, 1.400,00. Salchicheros, 800,00. Gremio de Vinos, 4.825,00. Imprentas y Papelerías, 3.250,00. Establecimientos, café económico en Plaza de Abastos, 45,00. Pescaderos, 1.000,00. Carniceros, 5.000,00. Gremio de Ultramarinos, 6.000,00. Gremio de Pollerías, 300,00. Don Rafael Lainez, 100,00.

Suma y sigue: 42.884,00 pesetas.

Toledo, 6 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

LA ULTIMA RECAUDACION DEL SUBSIDIO POR LA TABACALERA

La representación de la Compañía Arrendataria de Tabacos en esta capital, y sus dependencias de la provincia, han recaudado las siguientes cantidades por la expedición de tickets para el Subsidio Pro-Combatientes:

Toledo, 42.000 pesetas; Almorox, 2.705,05; Illescas, 13.711,50; Puebla de Montalbán, 2.280,25; Puente del Arzobispo, 2.000,00; Talavera de la Reina, 22.022,50; Torrijos, 3.395,00; Getafe, 30.000,00; y Navalcarnero, 17.420,20, cantidades que hacen un total de 135.534,50 pesetas.

RASGO SIMPÁTICO DE UNOS NIÑOS

Esta mañana se han personado en este Gobierno Civil dos niños de la Escuela de la Cabeza, quienes han hecho entrega de 1,50 pesetas en calderilla, y que por iniciativa suya han recogido entre sus demás compañeros de colegio, con destino a la suscripción nacional.

Es digno de darse a la publicidad este rasgo patriótico y enaltecedor del proceder de estos niños.

MULTA POR SUBIDA INJUSTIFICADA DE PRECIOS

El Sr. Gobernador Civil nos comunica que la Junta Provincial de Precios ha impuesto al comerciante de esta capital don Marciano

Una de miedo (en dos partes)

Chucho "el roto"

Gine Imperio

a las 4,30 - 7 - 10,30

STAN LAUREL  
OLIVER HARDY

Ases de la mala pata

## NOTAS RELIGIOSAS

### NOVIEMBRE 7 Domingo

**Santoral**

San Florencio, obispo; San Prosdócimo, San Amaranio, La pasión de los Santos Hieron, Nicandro, Hesequío y otros treinta. Los Santos mártires Aneto, Taurión y Tesalónica.

La pasión de los Santos Melasippo, Antonio y Carinas. San Eugelberto, San Aquiles, San Willbrodo y San Rufo, obispos.

**SAN FLORENCIO**

Ilustre de nacimiento, eligió la orden de San Benito para consagrarse a Dios y dedicarse a la predicación, retirándose luego al bosque de Haslen.

El rey Dagoberto, admirado por lo maravilloso de sus milagros le cedió parte del bosque, donde el Santo edificó un monasterio.

Cuidó de él toda la vida, aun durante el tiempo que fué obispo de Sirasburgo y murió para vivir eternamente en la gloria, el día 7 de noviembre de 675, según dice el cardenal Baronio.

**Santoral**

NOVIEMBRE 8 Lunes

La octava de todos los Santos. La pasión de los Santos Claudio, Nicosrato, Sinfoniano, Castorio y Simplicio.

El tránsito de los cuatro Santos mártires coronados Sever, Severiano, Caspóforo y Victorino. San Viletrado, San Diosdado, San Godofredo, San Mauro y San Claro.

**SAN SEVERINO Y COMPAÑEROS MARTIRES**

Llegada a noticia de Deselección, que eran cristianos y deseosos de dar su vida por Cristo los hermanos Severo, Severiano, Caspóforo y Victorino, ordenó que les llevasen delante de un ídolo y si no lo adoraban, los matasen con azotes. Como no hicieron aquello, desnudaronlos y atados, les hirieron con plomadas hasta que entregaron su alma a Dios. Fué el glorioso triunfo de estos Santos a 8 de noviembre del año 300. Los cristianos recogieron secretamente sus cuerpos que enterraron devotamente. Por desconocerse sus nombres, se les llamó los Cuatro Coronados.

**HORARIO DE MISAS**

Como de costumbre, en la Santa Iglesia Catedral, el domingo, habrá misas cada media hora, desde las seis hasta las diez y a las once y a las doce.

Padres Jesuitas, a las siete, ocho y nueve.

Padres Carmelitas, a las siete, ocho y nueve.

Santo Tomás, a las ocho y a las nueve.

Hospital de Sangre, a las siete. Maternidad, a las siete.

San Pedro (Asilo), a las ocho y media.

Zona, a las diez.

Santa Ursula, a las ocho.

Ermida de la Estrella, a las ocho y a las diez.

Santa Leocadia, a las ocho, diez y doce.

San Nicolás, a las ocho, nueve, once y doce.

Capilla de San Ildefonso, a las diez.

En la Parroquia de Santos Justo y Pastor, se dice Misa a las ocho y a las diez.

Ermida de San Roque, a las nueve y media.

Fábrica de Armas, a las once y cincuenta minutos.

**Delegación de Hacienda**

Señalamiento de pagos para el día 8 de noviembre de 1937:

Don Fernando Lirio, don Aurelio Boned, doña Guayalupa Taboada, don Luis Merchán, don Pablo Alonso, don Casiano Fernández, don José Huet, don Julián Hernández, don Antonio de la Torre, don Joaquín Romero y Sr. Administrador de la Prisión Provincial.

**Cocktails Imperio**

Hielo en pedacitos.  
Dos tercios de copa de Ginebra.  
Un tercio de copa de Benedictino.  
Un tercio de copa de Porto.  
Gotas de jarabe de naranja.

Toledo 6 de noviembre de 1937.  
Gaetano BELSITO

**Bar-Restaurant ITALIA**

PLAZA BARRIO REY, números 2, 4 y 6

Especialidad Española e Italiana

Servicio esmerado \* Cocktails selectos

GAETANO BELSITO

**PREGON DE LA FALANGE**

Organización Juvenil

Se pone en conocimiento de todos los Cadetes de O. J. de FET y de las JONS, la obligación que tienen de asistir al Curso Teórico-práctico de Sanidad Militar el lunes día 8 a las 7 de la tarde en el cuartel de la Organización Juvenil, Saludo a Franco ¡Arriba España!

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Toledo a 7 de noviembre de 1937. El Delegado Local.

**Sindicato Español Universitario**

Por la presente se ordena a todos nuestros Afiliados tanto de la Sección Masculina como de la Sección Femenina del S. E. U., se presenten hoy domingo día 7, en nuestro domicilio Sindical Postes 5, a las tres de la tarde, para la visita a los Monumentos de Toledo.

Dirigirá esas visitas, nuestro camarada el Archivero de la Exma. Diputación Provincial de Toledo, siendo la primera de ellas, al Hospital de Santa Cruz.

Por tener carácter Profesional estas visitas, la falta de asistencia será sancionada severamente.

Toledo 7 de noviembre de 1937. II Año Triunfal. El Jefe Provincial del S.E.U.

En virtud de la ponencia aprobada en el II Consejo Nacional del S. E. U., sobre Deportes y como Jefe Provincial de este Sindicato ordeno a todos nuestros Afiliados:

a) Para llevar a efecto la organización de Deportes es necesario:

Primero.—Una Cuota extraordinaria, según autoriza la Ponencia citada, de una peseta, a todos nuestros afiliados, que se cobrará en el presente mes por medio de cupones.

Segundo.—Encauadramiento de la Sección Masculina, y de la Sección Femenina que estará expuesto en nuestra Cartera.

Tercero.—Nuestros afiliados a la Sección de Deportes, formarán dos equipos de Foot-Ball, uno por el Instituto, y otro por la Escuela de Artes.

b) El vestuario de Foot-Ball, será el siguiente:

Camisa azul de Falange.  
Pantalón blanco de deporte.  
Media sport negra, con la vuelta de los colores de la Bandera Nacional-Sindicalista.  
Bota leglamentaria.

c) Estos equipos serán propiedad del S. E. U.

d) El uniforme de educación física, será dado a conocer oportunamente.

e) A partir de esta fecha nuestros afiliados pasarán por nuestra Secretaría Provincial, Sección

**Certificados de Penales** para licencias de caza

Agencia Riesco, Procurador

Plaza de Amador de los Rios, 11, Toledo

**¡Otra vez te olvidas de esto!**

En estos días fríos y húmedos debes tomar sin falta, al dirigirte a tu trabajo, una pastilla de Panflavina. Nosotras las mujeres tenemos que pensar en todo.

Pastillas de **Panflavina**

¡Curan y evitan las anginas. Preservan del contagio! Tubo de 15 pastillas. Caja de 30 pastillas. Envase original Bayer.

Publicidad VICTORIA

## Tesorería de Hacienda de la provincia de Toledo

**RECAUDACION VOLUNTARIA**

Se pone en conocimiento de los contribuyentes de las zonas primera y segunda de Toledo Illescas, Talavera, Puente, Torijos y Escalona, que durante el tiempo que comprende el período de cobranza voluntaria del cuarto trimestre de este año 1937, o sea, desde el primero de noviembre al diez del próximo mes de diciembre, pueden abonar sus débitos sin recargo alguno en los días y sitios que indica el itinerario publicado en el «Boletín Oficial», de esta provincia el día 29 de octubre último.

Igualmente se pone al cobro en el mismo plazo voluntario los recibos correspondientes al primero y segundo trimestre de 1936 y ejercicios anteriores de las zonas de Torrijos y Escalona y pueblo de Oñas del Rey; y valores que no pudieron ponerse al cobro en el mes de septiembre en virtud de la moratoria concedida por el Gobierno Nacional por no estar los recibos en aquella fecha en poder de la Recaudación.

Es de esperar que todos han de satisfacer sus débitos correspondiendo a la generosa concesión del Gobierno Nacional, dando la sensación de buenos patriotas, puesto que con ello contribuyen a que el Estado pueda atender a las múltiples obligaciones que pesan sobre el mismo en los presentes momentos.

Toledo, 5 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—El Tesorero de Hacienda, Liborio M. Olivares.

## Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Toledo

**ANUNCIO**

Se advierte a los señores alumnos que las clases de Idiomas se inaugurarán el lunes a las doce en sesión extraordinaria que se celebrará en el salón de Actos, debiendo acudir a ella tanto los alumnos como las alumnas.

El acto será público.

Para que pueda verificarse con toda puntualidad las clases de tercera hora de la mañana comenzarán ese día a las once.

Toledo, 6 de noviembre de 1937. II Año Triunfal.—El Director.

†

Rogad a Dios en caridad por el alma de la señora

**Doña Ramona Martín Roa**

que falleció en Madrid

D. E. P.

Su desconsolado esposo  
D. Máximo García; hijos,  
Luis, María de la Salud,  
Carmen, Isabel, Máximo,  
María de la Concepción  
(ausentes) y Guillermo;  
hermano, D. José; tíos,  
primos y demás familia.

SUPPLICAN una oración por su alma y la asistencia a las misas de ocho y media y nueve de la mañana, que se celebrarán en la Iglesia de San Nicolás de Bari, el día 9 del corriente.

**Publicidad VICTORIA**

SEVILLA

# IMPERIO en la región

## Cebolla

### Homenaje a los Caídos

Este simpático y patriótico pueblo, se adhirió en un todo al sentimiento de la Falange en este día.

A las diez de la mañana, las fuerzas de Falange de guarnición en esta villa, Falange de segunda línea local y Organización Juvenil, al frente de sus autoridades respectivas, partieron en correcta formación de la plaza del General Franco, al objeto de oír la santa misa aplicada por los que en campos de batalla ofrendaron su vida al grito de ¡Arriba España! Terminado el santo sacrificio, las fuerzas mencionadas, seguidas de un inmenso gentío, recorrió las principales vías urbanas, gritando frenéticamente: ¡Franco, Franco, Franco! En la plaza del Caudillo y frente a una cruz blanca (símbolo de mártires), se cantó el Himno de Falange y otros igualmente patrióticos. A continuación fué leída la oración por los muertos de la Falange de R. Sánchez Mazas.

El médico de la Falange de Las Palmas, camarada Antonio Montero Rodríguez, pronunció un brillante discurso en el que recordó bellos párrafos del Sr. Antonio.

Después hizo uso de la palabra el Capitán de las fuerzas don Mariano Santa Ana, que con palabra fácil y elocuente explicó el significado de esta gran fiesta; recuerda con toda emoción a la Cuarta Bandera de Castilla bajo cuyo haz derramaron su sangre varios hijos de este pueblo, esperando que en la terminación del amanecer del año 38, ocuparán los puestos de honor las madres, esposas y hermanas de los que ofrendaron su vida por este movimiento salvador. Por último, exhortó a los cadetes, amor y cariño a su institución, obediencia a sus Jefes y aprovechamiento cultural en sus centros de estudio. Acto seguido tuvo lugar la Jura de la Bandera por los cadetes de Organizaciones Juveniles. Este simpático y solemne acto fué presidido por el camarada Pedro del Sol, Delegado Local.

### Homenaje-tributo.

En el día de la fecha y en las oficinas de Falange Local, ha tenido lugar un acto en extremo sencillo y simpático. Por el Jefe Local ha sido entregado al camarada militante Mariano Santa Ana de la Rosa, Capitán de Falange, un auténtico pergamino por su acendrado amor a la Falange y sus generosas aportaciones en favor de la magna obra benéfica social que Falange Española Tradicionalista viene desarrollando. Entre ambos camaradas se cambiaron las palabras de rigor.

Cebolla, 30 de octubre 1937—II Año Triunfal de la Era Azul. Saludo a Franco: ¡Arriba España!

El Delegado de Prensa y Propaganda, JOSE IZQUIERDO.

## Almoróx

### DÍA DE LOS CAIDOS

Solemnemente se celebró el pasado 29 la fiesta de los caídos, organizada por Falange Española Tradicionalista de las JONS, como tributo a los heroicos camaradas que dieron su vida por la Patria.

Después de la misa cantada, a la que acudió todo el pueblo, las Organizaciones Juveniles desfilaron por la Plaza y se procedió seguidamente al juramento y promesa a la bandera, después de lo cual, el Sr. Capitán Médico, uno de los héroes del Alcázar, don Daniel Ortega, leyó unas interesantísimas cuartillas llenas de sentido patriótico y espíritu falangista, en las que, en brillantes conceptos, se recordaban párrafos del discurso de nuestro Ausente en la Comedia.

**Mutua de Seguros Agrícolas**  
**M. A. P. F. R. E.**  
**Es la Mutua para AGRICULTORES**  
 SEGUROS DE ACCIDENTES DE TRABAJO Y DE INCENDIOS, DE ROBO, SEGURO INDIVIDUAL  
 Delegación Provincial: SILLERIA, núm. 22 TOLEDO

## NOTA A NUESTROS LECTORES

Rogamos a nuestros lectores dispensen el retraso con que aparecen estas crónicas, ya que, por un motivo al que somos completamente ajenos, ha estado suspendida dos días la publicación de nuestro diario.

## Otero

### FIESTA DE LOS CAIDOS

Con asistencia de todas las autoridades civiles y militares del pueblo tuvieron lugar los actos de este día.

Por la mañana hubo una solemne misa, a la que asistieron con las Organizaciones Juveniles todas las Secciones de Falange Española Tradicionalista de las JONS, y en la que tuvo un sentido plático el señor Cura don Victorio Garrido.

A las tres de la tarde se celebró la jura y promesa de la bandera por los flechas y cadetes. El Jefe Local leyó la promesa y acto seguido desfilaron las Organizaciones Juveniles.

## Carranque

### Fiesta de la Liberación

Con brillantez inusitada se han celebrado en este pueblo de Carranque espléndidas fiestas religiosas y profanas para celebrar su liberación por nuestro glorioso Ejército.

Desde las primeras horas de la mañana aparecían engalanadas las fachadas de todas las casas con colgaduras de los colores nacionales y banderas.

Primeramente se procedió a la bendición de las banderas de desgracia, primorosamente bordadas y costeadas por las jóvenes de esta localidad para la Sección Femenina de F. E. T. de las JONS. Actuaron de padrinos la Jefe local de Falange, camarada Julia Fernández, y el comandante militar de la plaza, don Castor Mansilla.

Acto seguido tuvo lugar la misa solemne, oficiando el señor cura don Fernando Font. Después del evangelio habló al numeroso auditorio de la significación de la fiesta en el sentido religioso y patriótico.

La misa fué acompañada por un coro del que formaban parte las señoritas de la localidad y un grupo de soldados.

Terminado el acto religioso, se procedió al sorteo de unos preciosos jerseys entre los soldados del pueblo que luchan en nuestros frentes.

Después se tocaron los himnos nacional y patrióticos, que produjeron el entusiasmo del público, manifestado con sus vitores y aclamaciones a España y al Generalísimo.

Por la tarde se rezó el santo rosario y «Te-Deum» en acción de gracias. A la salida organizóse una grandiosa manifestación presidida por las autoridades locales y a la que acudió el pueblo en masa. Juventudes falangistas y las fuerzas de la guarnición, todos fueron aclamados a su paso por las calles.

Como broche final, dirigió la palabra a la muchedumbre don Francisco Renales, que con frases sencillas, cálidas, llenas de emoción, recordó las penalidades sufridas durante el dominio rojo y la satisfacción y gozo experimentados en la fecha que se festeja, manifestando la gratitud del pueblo a nuestro Glorioso Ejército y a nuestro invicto Caudillo.

Por último, organizóse una fiesta animadísima que duró hasta las primeras horas de la noche.

Todos estos actos fueron amenizados por la Banda de música de F. E. T. de Toledo, que contribuyó primordialmente a dar color a las fiestas y fué muy aplaudida.

## Leganés

### Recordando la liberación

#### La obra de un Ayuntamiento que sabe serlo en estos momentos

14 de Noviembre de 1936! En este día, aquellas heroicas fuerzas que partieron del corazón de Marquésos atravesaron triunfalmente media España, daban vista a su capital al conquistar Leganés. Al conmemorar esta gloriosa jornada sentimos soldados, ya gratitud emocionada de los liberados; recibid donde estáis soldados de España nuestro fraternal abrazo y decid a vuestro jefe, el ilustre general Barrón, que nuestra admiración y cariño le acompañen en su altísima misión de ir «ensanchando la España al paso de sus soldados».

Un año ya desde aquella fecha. ¿Que transformación tan profunda se ha experimentado! Autoridades y vecindario, en perfecta concentración con los mandos militares, se han entregado a la intensa labor de renovación que

interés particular, aportando su dinero, realizando valiosas prestaciones y acogiendo, con alegría a importantísimo número de alojados.

Obra común sobran elogios y nombres. Tú (Falange) mía, has sabido inculcar en todos ese sentido de la vida ascético y militar que predicaba nuestro Ausente. Nadie busca vanidades, ni propio provecho; identificados con el credo de Falange, nuestra misión, al par que honramos nuestros muertos y cuidamos los heridos, es hacer florecer en nuestro haz las rosas prometidas.

También vosotros Mártires y caídos de Leganés tenéis parte en nuestra obra: Durán, Yerro, García Cuadrado, Montero, Labarga, los de vida honrada y recta.

Vuestro ejemplo y martirio es la norma que nos guía y conduce al triunfo. En este día, aniversario primero de la entrada de vuestro pueblo en la España de Franco, vosotros que gozáis de la presencia del Altísimo, ofrecedle vuestro suplicio por la pronta y total victoria, que nosotros, al demandar la protección de la Virgen, con su más grata oración, «las palabras del Angel», añadiremos al Ave María dos palabras: «Ahora y en la hora de nuestra muerte» ¡Arriba España! Un falangista.

## Domingo Pérez

### Fiesta de los Caídos

Hoy, 29 de octubre se ha celebrado con gran solemnidad la fiesta de los caídos.

A las diez y media de la mañana, en la Iglesia Parroquial, se celebró un solemne funeral en memoria de los mártires y héroes de la Patria. Presidieron el acto las autoridades civiles y jefes de F. E. T. y de las JONS, y asistió todo el pueblo en masa.

Después de decir la misa nuestro querido párroco, hizo resaltar el significado de la Fiesta.

Terminado este acto, se celebró en la Plaza de la Constitución, el de la promesa de los Flechas, que desde hoy asienten a Cadetes. Resultó brillantísimo y lleno de patriotismo. Nuestro camarada Jefe local y comarcal, antes de la promesa, dirigió una vibrante y patriótica arenga a los nuevos cadetes exaltando la importancia del acto que iban a realizar, y después leyó algunos párrafos del magnífico discurso pronunciado por José Antonio el 29 de Octubre, de cuya fecha arrancó nuestro movimiento.

Después del acto de la promesa y el desfile, las autoridades y vecinos en general, se trasladaron al Cementerio a rezar por las almas de las víctimas habidas en

## Oropesa

### Fiesta de los Caídos

Se celebró hoy en esta villa la FIESTA DE LOS CAIDOS.—En la Iglesia parroquial, tuvo lugar la celebración de solemnes funerales, asistiendo a estos actos las autoridades Militares y Civiles, y elementos que integran Falange Española Tradicionalista y de las JONS y organización juvenil, portando estos sus Banderas, con la Nacional, precedi-

## Palomino & Vergara

### Fino Tradicionalista

### Cañac Requeté Jerez Quina Vergara Cañac Centurión

## JEREZ

dos de su Banda de Tambores y Cornetas.

Asistió también numeroso público.

Terminado el acto religioso, en el atrio de la Iglesia, por el Jefe Local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, se dió lectura a la oración POR LOS CAIDOS de Sánchez Mazas, leyéndose a continuación los nombres de los héroes hijos del pueblo, que sucumbieron en los frentes de batalla por Dios y por la Patria, contestándose con el ¡PRESENTE! de rigor.

Las Milicias juveniles, en ordenada formación, seguidas de las autoridades y numeroso público, se trasladaron a la PLAZA DE ESPAÑA, en cuyo sitio tuvo lugar el acto de promesa a la Bandera por los nuevos Cadetes.

El señor Cura Económico don Florentino García Negro, dirigió patrióticas y sentidas frases.

Se vitoreó a España, Ejército y Generalísimo y terminado el acto, desfilaron ante las autoridades Cadetes, Flechas y Pelayos.

¡Arriba España! —Oropesa 29 de octubre de 1937. Segundo Año Triunfal.

## Palomino & Vergara

### Jerez

### Fino Tradicionalista COÑAC REQUETÉ

el pueblo, ante cuyas tumbas se lanzaron los ¡Presentes! reglamentarios.

¡Mártires y héroes de nuestro movimiento! ¡Presentes! ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

## Torre de Esteban Hambrán

El pasado día 29 se celebró en esta Villa, un homenaje a los Caídos de la Revolución Española Nacional-Sindicalista, con gran brillantez.

A las diez de la mañana se celebró en la Iglesia Parroquial una Misa solemne por los Caídos, alzándose en el centro de la mencionada Iglesia una colosal tumba, donde daban guardia de honor la Escuadra de Gastadores de los Flechas; a un lado y a otro la bandera Nacional y de Falange; a los pies y ocupando el resto del espacioso Templo, en correcta formación, las Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las JONS; en los bancos de la Presidencia las Autoridades Civiles y de Falange.

Terminada la misa y cumpliendo órdenes superiores, tuvo lugar en la Plaza del General FRANCO, el simbólico acto de la Jura y Promesa de los nuevos soldados que ofrece la Falange a la Patria.

El acto resultó conmovedor.

Primero juraron la Bandera Nacional los Cadetes que pasan a ser Falangistas, tomándose Juramento, por Dios, por la Patria y por la Falange, el Jefe Local de F. E. T. y de las JONS, siendo testigo el Capellán de Falange que se hallaba al otro lado de la Bandera. A continuación hicieron promesa los Flechas que pasan a ser Cadetes de las O. J. Una vez terminado el acto de Jura y Promesa, el Capellán don Angel Fernández, hizo una alocución de exaltación patriótica y falangista basada en lo Sagrado, cuyas palabras fueron acogidas con indescriptible entusiasmo, e inmediatamente, el camarada local don Blas Herranz, maestro Nacional, arengó a los nuevos falangistas y a los nuevos Cadetes.

A continuación y por iniciativa del señor Alcalde, don Manuel García Alonso, todas las autoridades civiles, fueron con los allí congregados, al cementerio municipal a depositar un ramo de flores en el Mausoleo en construcción que guarda los restos de muchos de los caídos. El Capellán don Angel Fernández, tuvo unas frases de admiración para las madres de los caídos que asistieron al acto, rezándose una oración por ellos.

Se cantó por todos los allí presentes el Himno de Falange.—II Año Triunfal. Saludo a Franco: ¡Arriba España!—D. MERINO.

Se hace público para general conocimiento que habiéndose encomendado a nuestra institución por disposición de la Secretaría General de Estado, el servicio de información de heridos y enfermos de los frentes de guerra en hospitales de todas clases, entre aquellos y sus familiares; las personas de la provincia que deseen utilizar este servicio, pueden hacerlo acudiendo a la oficina de Secretaría de la Cruz Roja, sita en San Ildefonso, número 7.

Se hace público para general conocimiento que habiéndose encomendado a nuestra institución por disposición de la Secretaría General de Estado, el servicio de información de heridos y enfermos de los frentes de guerra en hospitales de todas clases, entre aquellos y sus familiares; las personas de la provincia que deseen utilizar este servicio, pueden hacerlo acudiendo a la oficina de Secretaría de la Cruz Roja, sita en San Ildefonso, número 7.

Se hace público para general conocimiento que habiéndose encomendado a nuestra institución por disposición de la Secretaría General de Estado, el servicio de información de heridos y enfermos de los frentes de guerra en hospitales de todas clases, entre aquellos y sus familiares; las personas de la provincia que deseen utilizar este servicio, pueden hacerlo acudiendo a la oficina de Secretaría de la Cruz Roja, sita en San Ildefonso, número 7.

## Cruz Roja Española ASAMBLEA PROVINCIAL DE TOLEDO

Se hace público para general conocimiento que habiéndose encomendado a nuestra institución por disposición de la Secretaría General de Estado, el servicio de información de heridos y enfermos de los frentes de guerra en hospitales de todas clases, entre aquellos y sus familiares; las personas de la provincia que deseen utilizar este servicio, pueden hacerlo acudiendo a la oficina de Secretaría de la Cruz Roja, sita en San Ildefonso, número 7.

Se hace público para general conocimiento que habiéndose encomendado a nuestra institución por disposición de la Secretaría General de Estado, el servicio de información de heridos y enfermos de los frentes de guerra en hospitales de todas clases, entre aquellos y sus familiares; las personas de la provincia que deseen utilizar este servicio, pueden hacerlo acudiendo a la oficina de Secretaría de la Cruz Roja, sita en San Ildefonso, número 7.

Se hace público para general conocimiento que habiéndose encomendado a nuestra institución por disposición de la Secretaría General de Estado, el servicio de información de heridos y enfermos de los frentes de guerra en hospitales de todas clases, entre aquellos y sus familiares; las personas de la provincia que deseen utilizar este servicio, pueden hacerlo acudiendo a la oficina de Secretaría de la Cruz Roja, sita en San Ildefonso, número 7.

## COÑAC CENTURION

### Palomino & Vergara

### JEREZ

**Palomino & Vergara**  
 Los mejores vinos y cañac de JEREZ

## A ELLOS Y A ELLAS

caracteriza a la España de Franco.

Para dar una idea de esta labor, es preciso acudir a la elocuencia de los números, pero basta ver como un Municipio privado de gran parte de sus recursos legales y con su vecindario esquilimado por la horda marxista, aporta con alegría y entusiasmo su esfuerzo a la magna empresa.

Cuida el Municipio, además de todo aquello íntimamente relacionado con el ramo de guerra, del fácil tránsito de los transportes militares, invirtiendo 7.000 pesetas en el arreglo de calles, concediendo toda la importancia que merecen los servicios sanitarios y de higiene, dedica a estos fines más de 16.000 pesetas, en anticipos para la recogida de cosechas y labranzas abandonadas; acude con generosidad a suscripciones nacionales; invierte importantes sumas en el arreglo de deterioros causados por la guerra y restaura inmuebles abandonados; suministra medicamentos adelantándose al deseo de las autoridades militares que proceda a la construcción de refugios y todo ello sin desatender las atenciones y servicios ordinarios.

Claro está que esta labor ha sido posible por la eficaz y patriótica ayuda del vecindario, que en todo momento ha pospuesto su

## POR MARY

de mujer que quiera ser madrina de un falangista.

\*\*\* José María Fraguas de las Balcenas. Hoy no puedo complacerle en su deseo de encontrar una madrina falangista, pero confío que, entre el elemento femenino encontraremos alguna, ¡no lo cree usted también? \*\*\*

\*\*\* «Al Alferez que las mata con mirrillas». ¡Hombre!, ¡ha probado a hacer ese juego de ojos con los «rojos»? Claro, que los «rojos» no están para juegos... \*\*\*

\*\*\* Bueno, pero Sr. Alferez, usted cree que alguna muchacha va a aceptar por ahijado, ante el temor de perder la existencia a su primera mirada? \*\*\*

En fin, allá vosotras con vuestra decisión. Yo no quiero remordimientos de conciencia, pero como creo que no será tan fulminante la mirada del alfericito, podéis probar a ver si alguna lo dejáis agrogui con vuestros ojos.

\*\*\* A cuál de vosotras os gustan los tanques rusos? ¡Qué miedo! Pues para luchar contra ellos tenemos nuestros hombres. Entre estos artilleros tengo a José Castro Navarro, Nazario Aguado López, Antonio Gómez Fernández y Jerónimo Durán Ramírez, a quienes les podéis dar la alegría de aceptarlos por ahijados. \*\*\*

\*\*\* Santiago Rodríguez Sánchez y Antonio González Morjes, de la segunda Bandera de Castilla, enseña que tenga una madrinita, les pondré en contacto.

# La vida en TALAVERA

## Octavario

Podemos decir que la nota destacada y predominante durante nuestra semana fué el homenaje rendido a los que para siempre nos dejaron.

Se celebró el 29 el «Día de los Caídos», organizándose por la Falange local diversos actos que estuvieron revestidos de gran solemnidad. Ante la cruz levantada en su honor, desfilaron los que son promesa de una España Grande que, si quiere serlo, tendrá que seguir el camino que le marcan sus héroes y mártires.

Se honró de nuevo a los muertos en la tradicional fiesta del día primero. Nuestro Cementerio se vió cubierto de flores e invadido de gran cantidad de público que, a orar por los suyos, fué hasta allí, a pesar de lo desahuciable del día.

Las muchachas de «Auxilio Social», celebraron su fiesta, llenando hasta arriba las luchas en cuestión extraordinaria.

Se reunieron los padres de familia a fin de encontrar una solución al problema creado por la supresión del Instituto de Segunda Enseñanza. Se halló la solución deseada, siendo ahora los estudiantes quienes tienen la palabra para trabajar de firme, a fin de compensar el sacrificio que, pensando en ellos, se imponen sus padres.

Se intensificó la propaganda para la «monumental» corrida que se celebrará en nuestro caso taurino. Si tenemos en cuenta quién la organiza y el fin que se pretende, no puede dudarse.

Cerramos la semana con la noticia de haber sido trasladado el que fué nuestro comandante militar, habiendo tomado posesión el que ha sido nombrado para sustituirle.

## El Día de los Difuntos

Según costumbre tradicional en nuestra ciudad, la visita a los cementerios se verificó el día primero. A pesar de la lluvia, que cayó casi todo el día, fué numeroso el público que acudió a rezar ante las tumbas que se vieron adornadas con flores y coronas.

Por la mañana dos falanges de cadetes y otras dos de flechas precedidos de su banda de cornetas y tambores se trasladaron a nuestro Cementerio bajo el mando del Delegado de Milicias camarada Chacón.

Allí se encontraban también el Delegado de información, camarada Manterola, y los camaradas Mallén y Casas, jefe de bandera y secretario de segunda línea, respectivamente.

El acto revistió gran sencillez. Formados los muchachos ante la cruz de los caídos, el camarada Mallén les dirigió breves palabras en las que hizo resaltar el valor y sacrificio de los que cayeron, invitándoles a seguir el camino por ellos marcado.

## La fiesta de "Auxilio Social" Unos minutos de charla con la delegada de este servicio

### Más de cien niños reciben alimentación en el comedor

### También funciona la Cocina de Hermandad, y en breve se abrirá una guardería infantil

Simbólica nos pareció a nosotros la fecha designada para celebrar la fiesta de «Auxilio Social». El día antes lo dedicamos a nuestros caídos. Camaradas que en acto de servicio dieron su vida por Dios y por España en las filas de la Falange.

Al siguiente día nos pareció que la sangre generosamente derramada florecía en camisas azules que con igualado entusiasmo contribuyen a la realización de esta magnífica obra que se llama «Auxilio Social».

Días antes del que fué designado para verificar la cuestión extraordinaria, se comenzó a realizar propaganda por medio de carteles, pasquines, octavillas y altavoces. Se hizo llegar a todas partes la voz de «Auxilio», que exponía la labor realizada durante un año de lucha.

Azul falangista en la fachada, colores claros en el interior, y como sacados del celuloide para pegarlos en las paredes con agrandamiento que parecen «de veras», Popeye, los tres cerditos...

Llegamos a tiempo; los «peques», babero al cuello, se disponen a sentarse ante sus mesas de juguete, para dar cuenta de la comida, que hoy es extraordinaria.

Una camarada nos anunció que la Delegada espera. Una mesa de papeles y ante ella Pica Durán. Saludamos brazo en alto y exponemos el objeto de nuestra visita.

—¿Cuántos niños sostenéis en el comedor?

—Uno, ciento por ahora. Pronto podrán venir más, puesto que se han encargado más mesas y, aunque el local «nos viene ya pequeño», todavía podemos colocarlas. Desde luego, tenemos medios suficientes para sostener mayor número de niños.

—¿Puedes decir que Talavera res-

ponde bien; se reciben bastantes donativos, aparte de las cuestiones y de la ficha azul. Estos donativos son muchos en especie, pero también en metálico los hay de importancia. Los camaradas de segunda línea acaban de hacer uno de 1.401 pesetas.

—¿...? —La ficha azul es el mejor ingreso, porque es seguro y constante. En general, la gente contribuye con arreglo a sus posibilidades. Hay, naturalmente, excepciones: señores que no han querido suscribir o que la han suscrito con cantidades irrisorias en atención a sus posibilidades, pero afortunadamente estas excepciones son pocas, aunque ninguna debiera ser.

—¿...? —La población que hoy alberga Talavera con motivo de la guerra también nos presta una valiosa ayuda. La Legión se interesa mucho por nosotros, y así dos domingos consecutivos los pequeños han salido a comer a los cuarteles del Tercio, amablemente invitados por sus jefes.

—¿...? —La cocina de hermandad asiste ahora a doce ancianos y podrá extender más su obra, ya que se cuenta con medios para tener mayor número. Todo aquél que esté necesitado y sin medios, puede acudir a la cocina, donde se le proporcionará comida.

—¿...? —Pronto creo que funcionará una guardería infantil. Estamos pendientes de algunos detalles para anunciar su apertura y las plazas que por el momento han de cubrirse.

Un enlace anuncia que unos legionarios quieren ver a la Delegada. Nos despedimos para dar paso a la nueva visita.

Cruzamos de nuevo el comedor; aún no ha terminado los «peques» su extraordinario.

Cuando salimos a la calle, el altavoz amplía una voz femenina. Escuchamos... «El Caudillo ha dicho: ni un hogar sin lumbré ni un español sin pan». Contribuyendo a «Auxilio Social» ayudas a Franco a la tarea de salvar a España... y en seguida: «Por la Patria, el Pan y la Justicia»; ¡Arriba España!

YAM

## Nuestro Comandante Militar, trasladado

PARA SUSTITUIRLE HA SIDO NOMBRADO UN CORONEL DE INFANTERIA, QUE YA HA TOMADO POSESION DE SU CARGO

El que hasta hace unos días fué nuestro comandante militar, cumpliendo órdenes superiores, ha dejado de estar entre nosotros para pasar a ocupar otro cargo fuera de nuestra ciudad.

No dudamos que la noticia causará sentimiento entre los talaveranos, ya que el coronel Lafuente, en el breve espacio de tiempo que ha permanecido entre nosotros se captó las generales simpatías.

Queremos desde estas líneas agradecerle las facilidades que nos dió para el ejercicio de nuestro cometido y deseamos toda clase de aciertos en el desempeño de su nuevo cargo.

Antes de marchar el coronel Lafuente dió posesión a su sustituto. Nuestro nuevo comandante militar es coronel de Infantería.

Al darle la bienvenida le deseamos que su estancia entre nosotros le sea grata.

Suscríbete a IMPERIO



## Plaza de Toros de Talavera de la Reina

### HOMENAJE A LA LEGION El domingo 7 de noviembre de 1937 II Año Triunfal

con superior permiso y si el tiempo no lo impide, se celebrará una

## Grandiosa Corrida de Toros

a beneficio de la Suscripción Nacional y Hospitales de Sangre del Primer Cuerpo de Ejército. -- Presidirán la Plaza bellas y distinguidas señoritas, asesoradas por el Capitán del Tercio D. Rodolfo Fernández Rojas -- Pedirán la llave dos distinguidos oficiales de La Legión. -- Se lidiarán, banderillarán y serán muertos a estoque

## 6 HERMOSOS Y ESCOGIDOS TOROS 6

seleccionados para presentarlos a Concurso de las tres ganaderías siguientes: DOS de D. Juan Cobaleda, DOS de D. Atanasio Fernández (antes Conde de la Corte) y DOS de D. José María Galache (antes de D. Félix Urcola) por los siguientes

ESPADAS

Joaquín Rodríguez **CAGANCHO**

Victoriano de **LA SERNA**

Antonio García **MARAVILLA**

con sus correspondientes cuadrillas de picadores y banderilleros

La Corrida empezará a las TRES en punto de la tarde Las puertas de la plaza se abrirán dos horas antes

La brillante Banda de Música de EL TERCIO amenizará el espectáculo

## Precios

SOMBRA.—Palcos con 15 entradas 195 pesetas. Gradas 12 pesetas. Delantera de grada 14 pesetas. Barrera, tendidos 1, 2, 7 y 8, 20 pesetas. Contrabarrera, tendidos 1, 2, 7 y 8, 16 pesetas. Tendidos 1, 2, 7 y 8, 12 pesetas.

SOL.—Barrera, tendidos 3, 4, 5 y 6, 12 pesetas. Contrabarrera, tendidos 3, 4, 5 y 6, 10 pesetas. Tendidos 3, 4, 5 y 6, 6 pesetas.

ADVERTENCIAS.—No se lidiarán más toros que los anunciados y si alguno se inutilizara durante la lidia, no será reemplazado por otro. No se darán contraseñas de salida y los niños que no sean de pecho necesitan billete. Dado el fin benéfico de esta Corrida no habrá PASES DE FAVOR

Se adjudicarán valiosos premios, consistentes en dos «Tíos Pepes» de oro y plata, regalo de la Casa GONZALEZ BYASS, al mejor torero y ganadero dueño del toro de mayor bravura.

## Central Nacional Sindicalista

Bolsa de trabajo.—Solicitan trabajo: un oficial impresor, un oficinista, un peón de albañil y un ayudante carpintero.

Los camaradas empresarios que soliciten sus servicios pueden dirigirse a la Delegación Sindical Provincial de Madrid, en Villaviciosa de Odón.

Nota.—Con el fin de dar toda clase de facilidades a los camaradas productores y obreros que se encuentren parados y deseen colocarse, pueden dirigirse a esta Sección, enviando su filiación a la Delegación Provincial Sindical de Madrid, en Villaviciosa de Odón; asimismo, los camaradas productores empresarios que soliciten obreros, pueden dirigirse de la misma forma con los datos que en estos casos se requieren.

Por Dios por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.—II Año Triunfal. Saludo a Franco: ¡Arriba España!

## Casa Talavera La que más barato vende

Zocodover, 1 al 3 - Toledo

## ¡A LOS TOROS! La formidable corrida

### Tres "ases" taurinos en competencia Tres ganaderías en concurso

De nuevo nuestra plaza de toros va a ser escenario de un formidable acontecimiento taurino.

La corrida de hoy puede calificarse así, ya que en ella alternarán tres figuras destacadas del toreo: Cagancho, Laserna y Maravilla, que tendrán el aliciente de un premio para aquél que mejor quede.

Podemos asegurar que, tratándose como se trata, de tres diestros con «vergüenza torera», la competencia hará subir el tono artístico de la fiesta hasta el punto que no dudamos en predecir un verdadero éxito. Y por si esto fuera poco, también vienen en competencia los toros, que pertenecen a tres diferentes ganaderías, las cuales aspiran a dar el animal más bravo, para de este modo conquistar otro trofeo que también se ofrece al ganadero propietario del mismo.

La corrida está organizada en homenaje a la Legión y esto sólo debe bastar para llenar la plaza, puesto que todo cuando se haga en honor de los heroicos legionarios, será siempre poco si pensamos cuánto les debemos.

Queremos hacer resaltar que, si bien, la corrida es como decimos, en homenaje a la Legión, la recau-

dación es a beneficio de la suscripción nacional y hospitales de sangre; es decir, que la Legión ha cedido una vez más a sus impulsos generosos y se quedará con los fervorosos aplausos del público mientras el dinero va a engrosar los fondos de la suscripción nacional y a aliviar los sufrimientos de los soldados hospitalizados. No debemos olvidar que el mejor homenaje que podemos rendir a los bravos legionarios es el de enviar a los Hospitales entradas para que puedan asistir a la corrida los que se hallen heridos.

No necesitamos decir que presidirán bellas muchachas y que la animación para la corrida es grande, pues en ocasiones como la presente esto se supone. Naturalmente, será la Banda de la Legión la que amenice la fiesta.

Hoy en la plaza de toros de Talavera tendremos muchachas bonitas presidiendo; en la arena, tres figuras de primera línea, en el arte taurino; se correrán toros de acreditadas ganaderías; habrá concurso de toreros y de divisas; actuará la Banda de la Legión y en homenaje a ésta es la corrida. No es posible que nadie lo dude. Todo el mundo ¡a los toros!

# Antena del extranjero

## A pesar de la resistencia china, las fuerzas japonesas han ocupado Sang-Sing

### El primer año del plan cuatrienal en Alemania

Berlín, (CE).—En una reunión celebrada por productores y técnicos al cumplirse el primer año del plan cuatrienal, el coronel de Estado Mayor Lob, de la sección de materias primas y sintéticas, hizo el balance de los resultados conseguidos ya en el primer año de realización del plan.

Recordando que el anuncio del plan cuatrienal había sido acogido en muchos países extranjeros con críticas evidentemente inspiradas en preocupaciones de naturaleza política y económica y con un velo de escepticismo sobre las probabilidades de éxito en los intentos de Alemania para solucionar el problema de las materias primas para su industria y de la autonomía alimenticia para su pueblo, el coronel Lob a base de datos y de signos de indudable elocuencia pudo demostrar cómo los estudios, las investigaciones y los trabajos hechos en este primer año garantizan el pleno logro de todos los objetivos señalados por el Führer en la fecha fijada.

La comprobación más importante a que se ha llegado es que el suelo alemán no sólo abunda en cuatro de las más importantes materias primas industriales: carbón, piedra, sal y madera, sino que está suficientemente provisto de hierro y de cobre. Respecto a estos dos minerales el

problema no es tanto el de la existencia de los yacimientos como el de su explotación. Precisamente a la solución de este problema de explotación o beneficio tiene, como se recordará la Sociedad Minera y Metalúrgica «Hermann Goring», recientemente fundada. Por lo que se refiere a la madera se atribuye especial importancia a la disposición que prohíbe el uso de la madera de construcción para fines de calefacción.

La importancia de esta medida se puede comprender fácilmente por la ingente cantidad de madera de esa clase, calculada anualmente en unos 24 millones de metros cúbicos que hasta ayer iba a parar a las estufas y a las chimeneas. Las investigaciones que hoy se hacen pretenden, además, hacer posible la utilización de la madera no apta para la construcción en la producción del papel y de la lana de celulosa.

### Se habla de un probable restablecimiento de comunicaciones ferroviarias entre España y Francia

París.—«Le Petite Gironde» da la noticia de que la Compañía de Ferrocarriles del Norte de España y los Ferrocarriles franceses están trabajando intensamente para restablecer el tráfico entre España y Francia por Irún.

### Asistencia a los mutilados de guerra

Roma.—En los círculos antiguos de combatientes se ha recogido con satisfacción y reconocimiento el decreto aparecido adoptando medidas de previsión y asistencia a los mutilados e inválidos de guerra, necesitados o incapacitados por el trabajo por su edad. Estas medidas se refieren a los que hayan alcanzado las edades de cincuenta y cinco a sesenta años, según las categorías, previniéndose que alcanzará a sesenta y cinco mil inválidos y mutilados.—Stéfani.

### Aumenta el paro obrero en Dinamarca

Copenhague.—Aumenta el paro obrero en Dinamarca. Los obreros sin trabajo, auxiliados por el Estado, que eran 65.000 aproximadamente en septiembre del año último, ascienden hoy a cerca de 81.000.—Stéfani.

### Ayuda condicionada

Perpignan.—Los medios rojos de Perpignan han manifestado que éstos aportarán el mayor entusiasmo para la causa que defiende el gobierno rojo, a condición de que éste no esté formado por comunistas, anarquistas y representantes de las centrales sindicales.

### Mensaje político de una alta personalidad francesa a Roosevelt

París.—Circula el rumor de que el duque de Windsor, que partirá para América, será portador de un mensaje político dirigido a Roosevelt por una alta personalidad francesa, de la que todavía no se ha dado el nombre.—Stéfani.

### Facilidades a los cabecillas y mal trato a los milicianos

Perpignan.—Los numerosos franceses en esta ciudad tratan muy mal a los refugiados españoles que se internan en Francia. Hace tres días a un evadido de la zona roja, por llevar tres cadenas de escaso valor, se le cobraron 70 francos. Sin embargo, no es la misma la actitud que se observa con los dirigentes rojos, que no tienen siquiera que descender del coche en que viajan.

### Los duques de Windsor, huéspedes de honor de Roosevelt

Washington.—Se anuncia oficialmente que los duques de Windsor serán huéspedes del presidente Roosevelt. En la Casa Blanca se dará un «lunch» en su honor el mismo día de su llegada, el 11 de noviembre. En el «lunch» no tomará parte Madame Roosevelt, que el día 4 de noviembre empezará su serie de conferencias en varias ciudades y que durará hasta el 23 de noviembre.—Stéfani.

### El conflicto chino-japonés

## Sangrientos combates en la China del Norte

Tokio.—Continúan los sangrientos combates en el Norte de China. Los japoneses, a pesar de la tenaz resistencia de los soldados chinos, continúan avanzando por la provincia de San Sing, recogiendo gran cantidad de material de guerra.

### BOMBARDEOS JAPONESES

Shanghai.—La aviación japonesa en el día de ayer bombardeó intensamente varios objetivos militares de la ciudad, entre ellos la estación del Norte, causando grandes destrozos. Otro bombardeo llevado a cabo según noticias últimamente recibidas, ha causado a los soldados chinos gran número de bajas, entre ellas más de dos centenares de muertos.

### AVANCE NIPON

Tokio.—Los soldados japoneses han llegado hoy por la mañana a la capital de San Sing.

### El problema creado por los municipios británicos, aumentan

Londres.—El Concejo municipal de Titi se ha negado también a pagar la organización de precauciones contra incursiones aéreas. Los Ayuntamientos de Inglaterra piensan por unanimidad que el Gobierno es quien debe proveer a este servicio público sin pedir contribución a las ciudades.—Stéfani.

### El pacto anticomunista italo-germano-japonés y la opinión brasileña

Río Janeiro.—El periódico «La Nación» comenta favorablemente el acuerdo italo-germano-japonés anti comunista y dice que este formidable movimiento tendrá carácter mundial contra la barbarie soviética y recogerá la adhesión de otros países.—Stéfani.

### Marinos ingleses que se niegan a la conducción de barcos con destino a Valencia

Bucarest.—Muchos marinos de dos barcos ingleses se han negado a embarcar cuando supieron que los barcos cargados con cuatro mil toneladas de cereales se preparaban a marchar para Valencia.

Los marinos fueron desembarcados y serán repatriados. Las tripulaciones fueron completadas con marinos locales, lo que permitió a los dos vapores salir para Valencia. Del puerto de Constanza ha salido el también vapor inglés «Lalean» con carga de cuatro mil toneladas de cereales para Valencia.—Stéfani.

### Donativo de mil liras para un homenaje

Ravena.—Un grupo de legionarios de Ravera combatientes en España, envió al Fascio local la suma de mil liras para que sean repartidas en las obras de asistencia, queriendo así rendir homenaje, al modo fascista, al camarada Dominico Fumalt, caído en el frente de Santander, cuyo recuerdo incitará a nuevas y próximas victorias.

Este ejemplo de la generosidad y solidaridad de los valientes voluntarios ha causado viva admiración entre la población.—Stéfani.

### Misión católica a China

Venecia.—A bordo del trasatlántico «Conde Rosso», en viaje a Extremo Oriente, marcha un numeroso grupo de jóvenes padres franciscanos del Convento de San Miguel, que van en misión católica a China Septentrional. Entre ellos figura el padre Angel Mellott, hermano del padre del mismo nombre asesinado hace catorce años por los bandidos chinos.—Stéfani.

### Inauguración de un pueblo indígena

Addis Abeba.—Se ha inaugurado un pueblo indígena formado por mil doscientas casas de mampostería. Los notables musulmanes ofrecieron al Gobierno seis millones de liras para edificar otras mil casas de la misma clase para islamitas pobres, de forma que constituyan un pueblo especial del que ya ha sido empezada la construcción.—Stéfani.

### Actividad de la marina japonesa

SHANGHAI.—LA MARINA JAPONESA REDOBLA SU ACTIVIDAD AL NORTE DE CHINA. UNA TREINTENA DE NAVIOS SE ENCUENTRAN YA EN AMOY. OTROS HAN BOMBARDEADO OBJETIVOS MILITARES CERCA DE CANTON.—SETEFANI.

### Desvaneciendo una leyenda

Dos periodistas extranjeros, M. d'Hospital, de la Agencia Havas y M. Cardozo del «Daily Mail», han recorrido minuciosamente la isla de Mallorca. Su relato es terminante. Durante dos días, dice, el periodista francés, he podido recorrer enteramente la Isla, examinar la costa entrar en los campos de infantería, de artillería, de ingenieros. En todas partes he visto «solamente» españoles.

En cuanto a navios extranjeros, el periodista ha encontrado uno italiano, tres ingleses el «Hood», «Delhi» y «Dispatch» y el francés «Gerfaut». Pero los demás agrega, son españoles. En los campos de aviación y en las bases hidro-avales, tanto el personal navegante como el de tierra, es español en su gran mayoría, y son asimismo artilleros españoles quienes sirven las baterías antiaéreas de la Isla.

En fin, a pesar de las circunstancias actuales, siguen habitando en Mallorca centenares de turistas. Y los que predominan, no son precisamente italianos, sino ingleses.

La leyenda de la ocupación extranjera de Mallorca, queda plenamente desvanecida con estas referencias irrefutables. De nuevo fracasan las invenciones marxistas en su plan de agitación internacional.

### Se desmiente una falsedad más de los rojos

París.—El ministro de Marina francés ha desmentido el comunicado publicado por el ministro de Defensa de Madrid en el que se decía que el barco francés «Baptiste» había tenido que defender al barco mercante «Timerapia» contra los ataques de un submarino en la travesía de Valencia a Marsella. La travesía se efectuó, contrariamente a lo dicho, sin ningún incidente.—Stéfani.

### Ejecuciones en la Unión Soviética

MOSCU.—SE SABE QUE DIECISEIS PERSONAS ACUSADAS DE FORMAR PARTE DE UN MOTIN TERRORISTA, HAN SIDO EJECUTADAS AYER EN LA MONGOLIA EXTERIOR.

### «Action Francaise» reproduce la tercera etapa del proyecto de revolución roja en Francia

París.—La «Action Francaise» continúa publicando los documentos descubiertos en Santander sobre la fomentación de la revolución en Francia. El publicado ayer habla de cómo se debían sabotear los ferrocarriles, las comunicaciones telegráficas y telefónicas y las instalaciones tipográficas de los periódicos.

Según dice «Action Francaise», las revelaciones han producido gran emoción en la Cámara, incluso en los sectores de izquierda.—Stéfani.

### Idolo socialista cien por cien

Toulouse.—La municipalidad socialista ha dado el nombre de una calle de la ciudad a un delincuente de derecho común llamado Epailly, que había intentado quemar vivo a un gendarme durante una algarada política, y que, siendo condenado a dieciocho meses de prisión, ha fallecido en la cárcel.—Stéfani.

### Sensación en Rusia por el proceso contra Belakum

Moscu.—Se sabe que el proceso de Belakum, que fue dictador comunista en Hungría después de la guerra se celebrará en Moscú en este mes. Ninguna fecha se ha precisado todavía ya que dada la magnitud del proceso, tienen que ser llamados agentes comunistas de todo el mundo.

Mientras los principales cargos de que se acusa a Belakum sobresalen por su relieve la amistad estrecha que a éste unía con Yagoda, antiguo jefe de la GPU, asesinado. Se afirma que desde su prisión, Belakum ha enviado una súplica a Stalin, en la cual recordaba los servicios que prestó a la causa comunista y pide que se le ponga en pruebas confiándole la misión más peligrosa para la causa de la revolución con el fin de evitarle la infamia del pelotón de ejecución.

### Inauguración de la exposición antibolchevista en Berlín

Berlín.—En el Reichstag se inaugurará hoy por la tarde la Exposición antibolchevista titulada «El bolchevismo sin careta», que comprenderá una amplia sesión italiana con una impresionante documentación.—Stéfani.

### Incidentes en Madrid

Roma. Noticias procedentes de París, comunican que en Madrid se han producido graves incidentes entre la población civil y los combatientes por la falta de alimentos. Intervinieron las brigadas internacionales.

### Los municipios de la Gran Bretaña no quieren más gastos

Londres.—Representaciones de todas las municipalidades de la Gran Bretaña se han reunido en asamblea en Londres, decidiendo negarse definitivamente a toda contribución municipal para los gastos de organización de precauciones contra incursiones aéreas. El proyecto de ley presentado por el Gobierno a la Cámara de los Comunes en el que se propone que las ciudades contribuyan en un 10 por 100 a estos gastos, será, por lo tanto, vivamente combatido.—Stéfani.

### Los refugiados en Cataluña

París.—Noticias procedentes de Cataluña, dan cuenta que los refugiados de otras regiones que se encuentran allí ascienden al millón, por lo que los alojamientos y la manutención de los mismos es casi imposible.

### Trasladan los puestos aduaneros

París.—«L'Action Francaise» publica un telegrama de Perpignan en el que se dice que el tráfico fronterizo con la España roja ha sido trasladado a La Tour de Carol a causa de los bombardeos de Port-Bou. Varios agentes aduaneros franceses se han trasladado ya a dicho punto.

### ¿Qué misión tiene encomendada Portela?

París.—Portela Valladares se encuentra en París y habita actualmente en el número 35 de la avenida de Victor Hugo. Se sabe que el gobierno rojo además de haberle devuelto todos los bienes que poseía en la España roja le ha asignado una importante retribución mensual.

### Tres marinos desaparecidos en un choque de barcos a causa de la niebla

París.—Se confirma la desaparición de tres marinos del barco de pesca francés «San Luis», que fue partido en dos por el navío americano «Independencia», frente a la costa de Bolonia a consecuencia de la niebla. El resto de la tripulación fué transportada a Dunkerque.—Stéfani.

Elegancia femenina y masculina  
SASTRE DIPLOMADO  
**JOSE GARCIA LICIAIGA**  
Bajada del Corral de Don Diego, 4  
**OLEDO**

### Incidentes en Madrid

Roma. Noticias procedentes de París, comunican que en Madrid se han producido graves incidentes entre la población civil y los combatientes por la falta de alimentos. Intervinieron las brigadas internacionales.

# Glosario internacional

## La Internacional Comunista tiene ya un poderoso enemigo

Ha tenido lugar uno de los actos más trascendentales de la historia del mundo. Su resonancia llegará a todos los ámbitos de los continentes como preludio de una reacción universal. En el palacio de Chici ha sonado la voz de la Civilización que se resiste a perecer bajo las garras de la Internacional Comunista. Oriente y Occidente se han erigido en diques del imperalismo del Komintern.

El acuerdo germano-japonés que hace un año se firmara contra la amenaza de Moscú, ha quedado completado y sellado con la firma de Italia en el protocolo anti-internacional.

Mañana despertarán las democracias cándidas y sensibleras, y una convulsión surgirá en las columnas de sus diarios para con estupefacción colocar entre grandes admiraciones su incompreensión. Una nube de preguntas y advertencias amenazadoras estarán ya vomitando las rotativas; los círculos políticos empezarán sus cuchicheos para buscar interpretaciones retorcidas a lo que sólo tiene una y muy recta.

La Internacional Comunista tiene ya un enemigo poderoso enfrente, francamente enfrente, dispuesto a darle la batalla. Hasta ahora encontró terreno abonado a sus propagandas venenosas en la blandura y falta de cohesión de las democracias que la fueron cediendo terreno y que se sienten impotentes para darle la batalla. Los estados totalitarios, después de sacudirse su penoso yugo, van a dársela en todos los campos al pulpo de infinitos tentáculos que oprime al mundo. Los pequeños Estados ya no están solos frente al monstruo.

Las cláusulas del Protocolo son claras y terminantes y no se prestan a interpretaciones. Oriente y Occidente se dan el abrazo en el acuerdo germano-italo-japonés, para acorralar al peligro bolchevista.

No se molesten los políticos de la Internacional masónica en buscar cláusulas secretas que supongan agresión a ningún Estado. El protocolo firmado sólo tiene una misión: arrancar el diente venenoso al reptil del Komintern.

MUNDO

# ULTIMA HORA

## Contra la internacional comunista y contra el peligro que para la humanidad son las actividades del Komintern, Occidente y Oriente se han unido en el protocolo germano-italo-japonés

### Texto íntegro del protocolo firmado por Alemania, Italia y Japón contra la internacional comunista

#### Italia entra en calidad de firmante original en el acuerdo germano-nipón de noviembre del 36

Roma.—A las once de esta mañana se ha firmado en el palacio Chici el protocolo por el cual Italia entra a formar parte en calidad de firmante original del acuerdo contra la Internacional Comunista, llevado a cabo el 25 de noviembre de 1936 entre Alemania y Japón. El protocolo fué firmado por parte de Italia, el Conde de Ciano Ministro del Extranjero; por Alemania, el embajador extraordinario plenipotenciario del Reich en misión especial Von Ribentrop y por el Japón el embajador Hotta.

He aquí el texto del protocolo: «El Gobierno italiano, el Gobierno del Reich alemán y el Gobierno imperial del Japón, considerando que la Internacional Comunista continúa poniendo constantemente en peligro el mundo civilizado en Occidente y en Oriente, turbando y destruyendo la paz y el orden, convencidos de que solamente la estrecha colaboración entre todos los Estados interesados en mantener la paz y el orden, puede evitar y separar tal peligro, considerando que Italia, desde el advenimiento del régimen fascista, combate con inflexible determinación dicho peligro y eliminó la Internacional Comunista de su territorio, decidió unirse contra el común enemigo a Alemania y Japón, que por su parte están animados de la misma voluntad de defenderse contra la Internacional Comunista, por lo que de conformidad con el artículo dos del acuerdo contra la mencionada Internacional realizado en Berlín el 25 de noviembre de 1936 entre Alemania y Japón establecieron lo que sigue:

Artículo primero.—Italia entra a formar parte del acuerdo contra la Internacional Comunista y del protocolo suplementario concluido el 25 de noviembre del 36 entre Alemania y Japón, concedido en el texto anexo a este mismo protocolo.

Artículo segundo.—Las tres potencias firmantes de este protocolo convienen en que Italia sea considerada como firmante del acuerdo y del protocolo suplementario mencionado en el artículo precedente, y la firma del protocolo actual equivale a la firma del texto original del

acuerdo y del protocolo suplementario.

Artículo tercero.—El protocolo actual constituirá parte integrante del acuerdo y protocolo suplementario limitado.

Artículo cuarto.—El protocolo actual se redacta en italiano, japonés y alemán y cada texto será considerado como auténtico. El protocolo entrará en vigor el mismo día de la firma.—Stéfani.

#### El protocolo reglamentario

### Un Comité Permanente hará frente a las actividades del Komintern

Roma.—El texto del protocolo suplementario añadido al acuerdo germano-italo-japonés contra la Internacional Comunista, es el siguiente:

a) Las autoridades competentes de las partes contratantes cooperarán estrechamente para el cambio de informaciones sobre las actividades de la Internacional Comunista y medidas informativas de defensa contra la mencionada Internacional.

b) Las autoridades competentes de las partes contratantes tomarán en el curso de las leyes existentes rigurosas medidas contra aquellos que en el interior o en el extranjero trabajen directa o indirectamente por la Internacional Comunista o favorezcan sus actividades disgregantes.

c) Para facilitar la cooperación de las autoridades competentes de las partes contratantes fijada en el apartado a), se formará un comité permanente. Este comité examinará las medidas que habrá que adoptar para hacer frente a las actividades disgregantes de la Internacional Comunista.—Stéfani.

### Los tres Estados se comprometen a ayudar a otros amenazados por el peligro comunista

Roma.—El acuerdo anti-comunista firmado por Italia, Alemania y Japón, contiene los siguientes puntos:

Las partes contratantes ayudarán, de común acuerdo, a terceros Estados, cuyo país interior esté amenazado por la actividad de la Internacional Comunista a tomar las medidas de defensa en el espíritu del acuerdo actual o a particular en el mismo. Los textos japonés y alemán son yederos ambos como textos originales del acuerdo actual; entrará en vigor el día de la firma y durará cinco años. Antes de vencer los cinco años las partes contratantes realizarán, una entente sobre su colaboración y cooperación ulterior.—Stéfani.

### La ceremonia de la firma en el Palacio Chici

Roma.—Para la firma de esta mañana a las once del tratado anti-

### Francia va modificando su actitud cautelosamente

París.—El jueves por la noche, los círculos de «Quay d'Orsay», han hecho pública la decisión británica de enviar una representación diplomática oficial a la España Nacional, lo cual fué comunicado al Gobierno francés hace ocho días. El Ministro francés de Relaciones Exteriores no ha puesto objeciones a tal medida, puesto que se había hecho resaltar que la medida no implicaba el reconocimiento oficial del Gobierno de Franco.

La actitud francesa no se ha modificado como resultado de la decisión británica, pero la retirada efectiva de tropas extranjeras de la España Nacional suavizaría el camino para que Francia adoptase una actitud semejante.

## 100.000 extranjeros combaten con los rojos

### Roma.—Según un corresponsal de Valencia, en el ejército gubernamental hay veintitrés brigadas internacionales, formadas por tres mil o cuatro mil hombres cada una y ocho brigadas mixtas, lo que hacen un total de unos cien mil hombres extranjeros que pelean bajo las órdenes del gobierno de Valencia.

Internacional Comunista, los Delegados extranjeros llegaron al palacio Chici poco antes de las once. Los carabinieri prestaban servicio de honor en la escalera principal. Los Delegados eran recibidos por el Jefe del ceremonial. Los embajadores con sus respectivos séquitos fueron introducidos en la sala Victoria, donde les esperaba el Ministro del Extranjero Conde de Ciano con el Ministro de cultura popular y altos funcionarios del Ministerio.

Asistieron a la firma el embajador de Alemania en Roma Von Ahsel, el agregado militar a la embajada japonesa y altos funcionarios de ambas embajadas. Los textos del

tratado en italiano, alemán y japonés estaban sobre la gran mesa central al pie de una gran Victoria alada en bronce. El embajador Hotta firmó el primero, seguido por Ribentrop y Ciano, que hicieron seguidamente cortas declaraciones, poniendo de relieve el alto valor político del documento firmado que no tiene fines ocultos ni está dirigido contra nadie, ya que al contrario,

está abierto a toda otra potencia que pudiera participar en él. Después de estas declaraciones, Ciano entregó a Ribentrop y a Hotta las insignias de caballeros de la Gran Cruz de la Orden de San Mauricio y San Lázaro. Finalmente, salieron todos del palacio Chici marchando al de Venecia, donde fueron recibidos por el Duce.—Stéfani.

#### Comentarios de la prensa italiana

### El acuerdo no va contra ningún Estado y sí contra la acción internacional del Komintern

Roma.—El acontecimiento histórico representado por la firma del acuerdo anti-comunista germano-nipón-italiano, ha tenido en toda Italia, profunda repercusión de la que

de este último fuera del territorio soviético; dondequiera que trabaje para alterar el orden y turbar la paz.—Stéfani.

los periódicos se hacen intérpretes consagrando páginas enteras con fotografías de Mussolini, el Führer y el príncipe Konoe, protagonistas de esta jornada memorable en la historia de la civilización. La de los tres Ministros del Extranjero y las de los embajadores de Alemania y Japón. Los comentarios de la prensa romana hacen resaltar la importancia del acto, sus repercusiones en la política internacional, primeramente, como dice «Il Giornale de Italia», por la formación de un frente resuelto a combatir contra la amenaza de la propaganda de acción del comunismo organizado por la Tercera Internacional: Italia, Alemania y Japón no organizan ningún complot al servicio de su ideología o de sus regimenes contra otros países. El acuerdo no está dirigido contra ningún otro Estado. Los fines y medios del nuevo frente son denunciados claramente con franqueza, porque combaten por una causa justa. El acuerdo, «Il Giornale de Italia», define como pacto tripartita para la salud pública internacional una línea política de acción contra las fuerzas destructoras del comunismo que amenazan al mundo. El acuerdo —dice el periódico fascista— no va contra el Gobierno de Moscú, que siempre hizo distinción entre su propia acción y la acción del Komintern, sino que tiende precisamente a combatir la acción

### Falangista:

Fíjate bien. Tu diario es

### IMPERIO

### El subcomité técnico labora sobre el sistema de control

Londres.—No se la fijado aún la fecha para la próxima reunión del Subcomité, pero entre tanto el Comité Consejero Técnico se halla laborando sobre las cuestiones relacionadas con el establecimiento y esfuerzo del control.

Se concede una importancia relativa a las demás cuestiones en preparación: reservas para un examen ulterior, las cuales se están elaborando en tanto se reciben las respuestas de las dos partes contendientes.

## Curiosidades y rarezas

### Detalles del nuevo avión alemán «El Gran Dessauer»

### Azaña está deseando que acabe la guerra como sea

### Cuarenta pasajeros y una cocina a bordo

Dessau (CE).—En el aerodromo de Junkewerke, de Dessau, se ha presentado por primera vez estos días un gran avión de cuatro motores, construido expresamente para las largas travesías y que representa una de las construcciones más modernas de la aviación civil.

El aeroplano está provisto de cuatro motores de aceite pesado de una potencia de 800 a 1200 CV. La velocidad máxima por hora es de 410 kilómetros a la velocidad media de 550. Las hélices son de tres paletas y en la construcción de las alas se ha procurado redondear todas las superficies con objeto de evitar las oscilaciones del avión durante el vuelo.

«El Gran Dessauer», que es como se llama el avión, estará dirigido por dos pilotos y tendrá cabida para cuarenta pasajeros.

Las cabinas reservadas para los viajeros están revestidas de material aislador con objeto de amortiguar el rumor de los motores y permitir incluso la conversación en voz baja. Las butacas, anchas y cómodas, están colocadas alrededor de las mesas. Cada viajero dispone, además, de una lámpara para leer y de una instalación que le permite dar entrada al aire fresco. A espaldas de la cabina del piloto y del radiotelegrafista, se ha construido una pequeña cocina donde se prepararán expresamente las comidas de los viajeros.

Hasta el momento no se ha definido el empleo de este avión. Se sabe, sin embargo, que su ra-

dio de vuelo alcanza normalmente los 2.000 kilómetros, y que en casos de vuelos transcontinentales puede llegar a 5.000. Los coeficientes de seguridad han sido calculados con cierta amplitud, hasta el extremo de que si uno de los motores se parase, el avión puede continuar el vuelo con plena carga y a una altura de unos cuatro mil metros.

### La producción de carbón en el mundo

Berlín.—(CE) La producción mundial de carbón ha sido durante 1936 de 1446 millones de toneladas, es decir 117 millones de toneladas (8,8 por 100) más que el año anterior. De esta producción total 1.220 millones corresponden a la hulla y el resto al lignito.

Casi la mitad de la producción mundial se ha extraído en Europa.

En el incremento general han participado casi todos los países carboníferos exceptuando Francia y España donde se ha registrado un descenso. El primer lugar entre los productores de carbón sigue ocupándolo los Estados Unidos con 441 millones de T. (36,1 por 100 de la producción mundial) habiendo aumentado en ellos la producción en un 15 por 100 aproximadamente respecto a 1935.

Siguen la Gran Bretaña con 252,2 millones de T. (aumento del 2,8 por 100) y Alemania con 158,4 millones de T. (aumento del 10,8 por 100).

El cuarto lugar le ocupa Rusia, europea y asiática, que por primera vez ha podido exceder el límite de los 100 millones de T. (108,2), aumentando así la propia producción en un 14 por 100 respecto a 1935. Los demás países productores se encuentran todos bajo de los 100 millones de T.